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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 223 
- без перепечаток 153 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
"Амур" и "Адмирал" сыграют в специальной форме в честь дерби (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
"Амур" и "Адмирал" опубликовали фото игровых форм, в которых хоккеисты 
выйдут в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

"Аршавин - не тренер, а медийное лицо": хоккеисты обсуждают выбор 
тренера для матча звезд КХЛ (ИА Росбалт) 
Легендарный советский хоккеист Александр Мальцев прокомментировал 
участие бывших футболистов Александра Мостового, Андрея Аршавина, 
Дмитрия Сычева и Романа Широкова в "Матче звезд КХЛ". 

перейти к статье 

Мостовой прокомментировал приглашение помощником главного тренера 
на Матч звезд КХЛ (Чемпионат.com) 
Бывший полузащитник "Спартака" Александр Мостовой рассказал о 
приглашении помощником главного тренера на Матч звезд КХЛ. 

перейти к статье 

Хоккей - не только спорт, но и эмоции. Самые смешные моменты сезона 
КХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
Действия и цитаты, которые никого не оставят равнодушными.  

перейти к статье 

Ткачев сократил отставание от Голдобина в гонке бомбардиров КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий "Авангарда"Владимир Ткачевзабросил шайбу и сделал голевую 
передачу в матче Фонбет чемпионата КХЛ с "Нефтехимиком" (4:1). 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Сборная становится похожа на СКА. Между клюшками (Спорт уик-энд 
(sport-weekend.com)) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонирующие хоккейные события минувших семи дней - в России и мире. 

перейти к статье 

"Спартак" дождался суперзвезду. Голдобин - новый вожак красно-белых 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Николай обновил снайперский рекорд московского клуба в КХЛ.  



 

 

перейти к статье 

Кожевников: "У ЦСКА сейчас вратарская позиция не очень, Федотову 
тяжело играть" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников поделился мнением о 
выступлении ЦСКА в текущем сезоне ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Кожевников не сомневается, что СКА поднимется в таблице КХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Кожевников не сомневается, что СКА поднимется в таблице КХЛ  

перейти к статье 

Система СКА дала результат (Коммерсантъ # Санкт-Петербург) 
Хоккеисты СКА одержали пятую победу подряд в чемпионате КХЛ, обыграв в 
Ярославле "Локомотив" со счетом 2:1. 

перейти к статье 

Странное решение "Нефтехимика": взяли вратаря ценой молодого 
таланта, а через месяц обменяли его сами (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Дмитрий Николаев отправился в "Спартак".  

перейти к статье 

Тренер "Нефтехимика" Леонтьев: не можешь сыграть по-мастерски, то 
играй попроще (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев подвел итог проигранного матча 
с "Авангардом" (1:4) в Нижнекамске. 

перейти к статье 

"Есть возможность, почему бы не поатаковать". Нападающий "Витязя" - о 
голах в меньшинстве (Чемпионат.com) 
Нападающий "Витязя" Иван Савчик прокомментировал победу над 
"Северсталью" (5:3) и рассказал о двух заброшенных шайбах в меньшинстве. 

перейти к статье 

"Ребята по кусочку приносят пользу". Кравец - о девяти победах 
"Авангарда" подряд (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец прокомментировал победу над 
"Нефтехимиком" (4:1), которая стала для омского клуба девятой подряд. 

перейти к статье 

"Это вы хотите, чтобы нервы были". "Ак Барс" и "Салават Юлаев" 
выдали самое унылое дерби сезона (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Казань вообще без голов. 

перейти к статье 

Пять главных хоккейных стадионов России. Скоро к ним примкнет "СКА 
Арена". (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Меньше месяца осталось до первого масштабного события в истории "СКА 
Арены". 

перейти к статье 



 

 

Владивосток - кузница вратарей. Там взрастили Серебрякова, теперь 
занимаются Ивановым (Allhockey (allhockey.ru)) 
Вратари в команде Тамбиева выходят на новый уровень. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Из хоккея устроили порнобизнес! Чудо-гол в ворота СКА за секунду до 
конца отменили с большим скандалом (Sport24.ru) 
Судьи разозлили даже спокойного Игоря Никитина.  

перейти к статье 

Терещенко о скандале в матче "Локо" - СКА: "Вбрасывание было 
выиграно чисто, без каких-то нарушений" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Трехкратный чемпион мира Алексей Терещенко в комментарии для "СЭ" 
отреагировал на слова главного тренера "Локомотива" Игоря Никитина после 
игры со СКА (1:2) в ФОНБЕТ Чемпионате КХЛ. 

перейти к статье 

Щитов - о незасчитанном голе "Локомотива" в матче со СКА: "Абсурд 
какой-то" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Бывший игрок клубов КХЛ Никита Щитов прокомментировал эпизод в концовке 
матча СКА против "Локомотива" (2:1) в регулярном чемпионате КХЛ. 

перейти к статье 

А. Юдин: в эпизоде с незасчитанным голом "Локомотива" спорить не о 
чем. Время уже вышло (Чемпионат.com) 
Экс-защитник сборной России, тренер Александр Юдин считает, что споры 
вокруг незасчитанного гола на последней секунде в матче "Локомотив" - СКА (1:2) 
должны прекратиться. 

перейти к статье 

Экс-защитник СКА оценил игру армейского клуба на последних секундах 
матчей (Чемпионат.com) 
Бронзовый призер чемпионата СССР в составе СКА Константин Меньшиков 
высказался о пропущенных голах армейского клуба на последних секундах 
матчей.  

перейти к статье 

Плющев считает, что КХЛ необходима школа подготовки арбитров (Р-
Спорт) 
Плющев считает, что Континентальной хоккейной лиге необходима школа 
арбитров 

перейти к статье 

Отменить нельзя засчитать (Sports.ru/tribuna) 
Начнем с правил. Вбрасывание считается неправильным: 

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 



 

 

"Могильный до сих пор не может туда попасть". Фетисов - о российских 
хоккеистах, которых могут включить в Зал славы (Sport24.ru) 
Двукратный олимпийский чемпион, семикратный чемпион мира, трехкратный 
обладатель Кубка Стэнли (дважды в качестве игрока и один раз в качестве 
тренера) Вячеслав Фетисов высказал мнение о том, кто их российских игроков, 
выступающих в Национальной хоккейной лиге, может попасть в Зал славы.  

перейти к статье 

Женская сборная России по хоккею 
 

"Мальчики быстрее и жестче". Нападающий женской сборной России - о 
0:16 от России U16 (Чемпионат.com) 
Нападающий "Агидели" и женской сборной России Илона Маркова рассказала о 
выступлении команды на турнире в Беларуси и разгромном поражении от России 
U16 (0:16). 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Матч ВХЛ перенесли из-за выключившегося на арене света (Р-Спорт) 
Матч ВХЛ между "Металлургом" и АКМ перенесен, на арене выключился свет 

перейти к статье 

Овечкин выиграл свой 400-й матч на домашней арене "Вашингтона" 
(Sport24.ru) 
"Вашингтон" одолел "Коламбус" в матче регулярного сезона НХЛ со счетом 4:3.  

перейти к статье 

Панарин - новый русский супермен! Оформил дубль, принес победу и 
побил рекорд 30-летней давности (Sport24.ru) 
Хлебушек очень горяч на старте сезона. 

перейти к статье 

"Панарин может привести "Рейнджерс" к Кубку Стэнли, но помощь 
партнеров тоже очень важна" - Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард " Нью-Йорк Рейнджерс " Артемий Панарин может привести команду к 
завоеванию Кубка Стэнли, но помощь партнеров будет очень важна, считает 
бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов. 

перейти к статье 

Одноклубник Панарина назвал особенным рекорд россиянина в НХЛ 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий " Рейнджерс " Джимми Веси назвал особенным клубный рекорд 
своего партнера по команде Артемия Панарина по результативной серии со 
старта сезона НХЛ. 

перейти к статье 

Плющев: "Овечкин полезен своей команде не только голами, но и как 
игрок, как созидатель, как дядька" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев 
прокомментировал "СЭ" результативность нападающего "Вашингтона" 



 

 

Александра Овечкина, который забил 827-й гол в карьере в матче регулярного 
чемпионата НХЛ против "Коламбуса" (4:3). 

перейти к статье 

Кучеров признан первой звездой дня в НХЛ, Панарин - второй (Sport24.ru) 
Российский нападающий "Тампа-Бэй Лайтнинг" Никита Кучеров признан первой 
звездой прошедшего игрового дня в Национальной хоккейной лиге.  

перейти к статье 

Кучеров вошел в топ-3 в истории "Тампы" по матчам с несколькими 
очками (Sport24.ru) 
Нападающий "Тампы" Никита Кучеров набрал 3 (2+1) очка в игре НХЛ против 
"Эдмонтона" (6:4).  

перейти к статье 

Чему России стоит поучиться у Америки. НХЛ провела матчи в Европе: 40 
тысяч зрителей, шампанское, топ-атмосфера (Sport24.ru) 
Репортаж из Стокгольма, где в эти дни проходят матчи NHL Global Series-2023. 

перейти к статье 

Кучеров результативнее обычного, у Минтюкова прогресс: русские итоги 
старта НХЛ (Ведомости (vedomosti.ru)) 
Артемий Панарин не только переписывает рекорды, но и помогает партнерам 

перейти к статье 

Восставшему против ЛГБТ-акций русскому хоккеисту устроили овацию в 
Америке. А потом у Проворова отобрали гол (Sport24.ru) 
Ивана тепло встретили в Филадельфии. Его команду - не очень.  

перейти к статье 

Валерий Белов: "Чефанов, Фаттахов, Крюков... В Новокузнецке есть 
молодежь, которая берет пример с Капризова и Орлова" (Russia-
hockey.ru) 
О первом календарном месяце работы в новокузнецком "Металлурге" - экс-
тренер сборной России, "Ак Барса", московского "Динамо", "Витязя" и "Лады", для 
Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Разное 
 

Данис Зарипов вернется в Магнитогорск (Вечерний Магнитогорск 
(vecherka74.ru)) 
Рассказываем, чем он будет здесь заниматься  

перейти к статье 

Актер Арсений Попов поделился эмоциями от матча омского "Авангарда" 
(Вечерний Омск. Неделя (omskgazzeta.ru)) 
Он болел с трибуны фан-зоны в Москве.  

перейти к статье 

Капитан сборной Кубы по футболу признался, что слышал о российском 
хоккее (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Капитан сборной Кубы по футболу признался, что слышал о российском хоккее  



 

 

перейти к статье 

Глава Медиалиги - РБК: "Абаскаль выставил игроков дебилами и 
балаболами" (РБК Спорт (sportrbc.ru)) 
Глава Медиалиги Николай Осипов дал интервью "РБК Спорт", в котором 
анонсировал создание нового шоу с Вячеславом Дусмухаметовым, рассказал о 
попытках рэкета, о запуске хоккейной Медиалиги и возможном матче между 
командами Евгения Плющенко и Алексея Ягудина 

перейти к статье 

 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

"Амур" и "Адмирал" сыграют в специальной форме в честь дерби (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 ноября 2023) 
"Амур" и "Адмирал" опубликовали фото игровых форм, в которых хоккеисты 
выйдут в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ.  
Встреча пройдет на "Платинум Арене" в Хабаровске и начнется в 10.00 мск.  
"Амур" после 31 матча набрал 30 очков и занимает 10-е место в турнирной 
таблице Восточной конференции. "Адмирал" с 20 очками после 29 игр - на 12-й 
строчке "Востока".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/amur-i-admiral-sygrayut-v-specialnoy-
forme-v-chest-derbi-2147402/ 

К заголовкам сообщений 

"Аршавин - не тренер, а медийное лицо": хоккеисты обсуждают выбор 
тренера для матча звезд КХЛ (ИА Росбалт, Санкт-Петербург, 19 ноября 
2023) 
Легендарный советский хоккеист Александр Мальцев прокомментировал 
участие бывших футболистов Александра Мостового, Андрея Аршавина, 
Дмитрия Сычева и Романа Широкова в "Матче звезд КХЛ". 
"Как мне такая идея? Можно ли назвать ее весельем или популяризацией 
хоккея? Я думаю, это для веселья. Я думаю, что это правильная идея, чтобы 
привлекать спортсменов из разных видов спорта, учитывая, что сейчас творится 
с нашим спортом. Потому что надо как-то общий язык в спорте находить, потому 
что результаты все хуже и хуже. Сложно ли будет бывшим футболистам стать 
помощниками тренеров в хоккее? Да, думаю, это совсем другое. Смотришь по 
разминке и в раздевалке - это разные вещи в футболе и хоккее. Считаю ли я, что 
они даже вникнуть не успеют в тренерскую деятельность? Да-да. Будут ли они 
больше как медийные лица, а не как тренеры? Да, верно". 

https://www.rosbalt.ru/style/2023/11/19/1998513.html 

К заголовкам сообщений 

Мостовой прокомментировал приглашение помощником главного тренера 
на Матч звезд КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 19 ноября 2023) 
Бывший полузащитник "Спартака" Александр Мостовой рассказал о 
приглашении помощником главного тренера на Матч звезд КХЛ. 
"Почему решил попробовать себя на тренерской деятельности в хоккее? Это же 
гала-матч. Здесь можно кого угодно на тренерский мостик поставить. Нам 
сделали такое предложение - мы его приняли. 
Смогу ли что-то привнести в хоккей из футбола? Да нет, конечно. Зачем что-то 
привносить? Мой вид спорта - это футбол. Поэтому какая разница? Это же гала-
матч. 
Чего ожидаю от этого мероприятия? Мы же смотрим эти мероприятия. Главное - 
это атмосфера, обстановка. Побыть внутри этой обстановки. Со многими 
ребятами старшего поколения я знаком. Тем более хоккей для меня не чужой вид 
спорта. Я всю жизнь играл в хоккей. Сейчас играю. За КХЛ слежу, конечно. Был 
на хоккее. Стараюсь ходить на "Спартак". 
Напомним, на мероприятие, кроме Мостового, приглашены Андрей Аршавин, 
Роман Широков и Дмитрий Сычев.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/amur-i-admiral-sygrayut-v-specialnoy-forme-v-chest-derbi-2147402/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/amur-i-admiral-sygrayut-v-specialnoy-forme-v-chest-derbi-2147402/
https://www.rosbalt.ru/style/2023/11/19/1998513.html


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5325320-mostovoj-prokommentiroval-
priglashenie-pomoschnikom-glavnogo-trenera-na-match-zvyozd-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Хоккей - не только спорт, но и эмоции. Самые смешные моменты сезона 
КХЛ (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 ноября 2023) 
Действия и цитаты, которые никого не оставят равнодушными.  
Хоккей - не только голы и передачи, кубки и достижения. Безусловно, спортивная 
составляющая важна. Но в тоже время хоккей - один из видов развлечения, 
элемент досуга. И временами игроков и тренеров перехлестывают эмоции, из-за 
этого рождаются классные и обсуждаемые моменты. Тренеры и хоккеисты - не 
роботы, поэтому проявление чувств на площадке - отлично. Отлично - когда в 
меру и в моменте. И в первой половине регулярного чемпионата КХЛ есть 
несколько смешных и забавных событий. 
"С детства за "Куньлунь" 
"Куньлунь" выступает в Мытищах. За время игры в России китайская команда 
обзавелась не такой мощной фан-базой, как "Авангард" за время выступлений в 
Балашихе, но какую-то часть болельщиков переманили на свою сторону. 
"Драконы" не часто радуют фанатов победами, но когда это удается, то Виктор 
Игнатьев - главный тренер, не упускает возможности поздравить неравнодушных 
к команде с двумя очками. 
"Как говорят у нас в Мытищах - с детства за "Куньлунь", - заявил на нескольких 
пресс-конференциях главный тренер клуба. Фраза, которая ушла в народ. 
Леонтьев по полочкам разложил обмен Николаева 
"Нефтехимик" обменял Чивилева и талантливого игрока из системы Нугманова 
в СКА, заполучив вратаря Николаева. Спустя некоторое время Дмитрий 
отправился в "Спартак", а "Волки" получили хоккеиста системы - Точилкина. 
Понятно дело, что подобный обмен вызвал вопросы СМИ, так как вратарь, 
которого взяли по ходу сезона, был быстро обменян в другой клуб. Олег 
Леонтьев подробно рассказал о нюансах трансфера Николаева: 
"Обмен Николаева? Произошел обмен. Подробно - на Точилкина. На Германа", - 
сказал главный тренер "Нефтехимика". Ну какие могут быть вопросы после этого 
ответа? Все по фактам. 
Хет-трик Голдобина 
Николай Голдобин после одного из хет-триков в сезоне решил подыграть 
публике, надев на шлем кепку, которую кинули на лед фанаты "Спартака". Самое 
прикольное, что его поддержал тренерский штаб, который помог бейсболке 
удержаться на голове форварда.  
Главный специалист по интервью - Артем Лукоянов 
Артема Лукоянова всегда интересно слушать. Это один из немногих хоккеистов, 
который умеет в трешток и подогревает интерес к играм. Первым делом мощная 
цитата от Лукоянова появилась к "Зеленому дерби". Нападающий отметил 
селекцию "Салавата Юлаева". 
"Знаю, что у них 60-килограммовый Лещ появился", - сказал нападающий о 
новичке Уфы Лещенко. 
"У нас два Артема забили, а у них один ** (испражнился)", - говорил Лукоянов в 
перерыве игры со СКА, когда клуб сравнял счет. Однако Артемин день не удался, 
так как Казань уступила. 
Ну и после встречи с "Динамо" Лукоянов раскрыл секрет победы над командой 
из Москвы:  
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"Мы вчера всей командой работали в "шиномонтажке". Колеса грузили. 
Сработали баллоны? Посмотри на табло. Народ понял, что лучше в хоккей 
играть, чем в "шиномонтажке" работать", - сказал Артем после того, как 
тренерский штаб нагрузил команду баллонами. 
Самые курьезные моменты 
Товарищ судья помогал Тимуру Билялову заправить форму в паузе игры с 
"Барысом". Однако вратарь и рефери пропустили момент, когда линейный 
бросил шайбу на лед на вбрасывании. Кажется, что диджей на стадионе до 
последнего не хотел выключать музыку. 
А в игре "Локомотива" со "Спартаком" произошло самое странное удаление. 
Цыплаков своей пятой точкой умудрился снять с вратаря "Железнодорожников" 
шлем, получив две минуты за блокировку. 
Синхронизация тренеров "Витязя" и гол-фантом "Ак Барса"  
Самый смешной момент произошел в Балашихе, когда тренерский штаб "Витязя" 
ждал решения от судей. Хорошо, что моргали. 
А в игре "Адмирал" - "Ак Барс" шайба залетела в ворота, но после 
видеопросмотра судьи определили, что не было пересечения линии. После 
броска Шипачева, шайба прошила сетку. Кстати, это был не единственный 
случай в Приморье. Подобным образом отменили гол "Адмирала" в одном из 
следующих матчей регулярного чемпионата. 
Ну и как без судей? 
На пресс-конференциях тренеры не хотят получать штраф за критику судейства, 
поэтому пытаются как-то намекнуть о неудовлетворительной работе рефери, по 
их мнению, но и не подвергать себя наказаниям. 
"У нас не было пяти удалений. Было наполовину меньше. Я вот так скажу, чтобы 
не подвергать себя санкциям Евросоюза", - сказал Федоров на послематчевой 
пресс-конференции в Хабаровске.  
А Игорь Никитин недавно выдал речь про порнобизнес после игры со СКА: 
"Пушкин отдыхает. Я так скажу. Есть, конечно, ошибки. Все их допускаем. Мы 
люди. Но есть моменты, которые ошибкой назвать нельзя. Две команды 
сражались. Мне кажется, это должно быть [отдано] на откуп хоккею, а не 
порнобизнесу, #####, такому, - сказал Никитин. 

https://allhockey.ru/article/show/497059-
Hokkej_ne_tol_ko_sport_no_i_emocii_Samye_smeshnye_momenty_sezona_KHL 

К заголовкам сообщений 

Ткачев сократил отставание от Голдобина в гонке бомбардиров КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 ноября 2023) 
Нападающий "Авангарда"Владимир Ткачевзабросил шайбу и сделал голевую 
передачу в матче Фонбет чемпионата КХЛ с "Нефтехимиком" (4:1). 
Таким образом, 28-летний хоккеист набрал 46 (12+34) очков в нынешнем сезоне. 
Ткачев сократил отставание отНиколая Голдобинаиз "Спартака", лидирующего в 
гонке бомбардиров КХЛ с 49 (24+25) баллами.Райан Спунериз "Авангарда" 
занимает третье место с 38 (13+25) очками.  

https://allhockey.ru/news/show/497099-
Tkachev_sokratil_otstavanie_ot_Goldobina_v_gonke_bombardirov_KHL 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
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Сборная становится похожа на СКА. Между клюшками (Спорт уик-энд 
(sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 19 ноября 2023) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонирующие хоккейные события минувших семи дней - в России и мире. 
Нужен ли "базовый" клуб? 
Пишем сборная, подразумеваем СКА. Если кто-то еще сомневался в данном 
постулате, то все сомнения должны были исчезнуть, когда был опубликован 
предварительный состав команды "Россия 25" на Кубок Первого канала, который 
впервые пройдет Петербурге.  
15 человек из списка сейчас выступают за питерский клуб, еще двое находятся 
в аренде, но тоже принадлежат армейцам - вратарь Сергей Иванов из 
"Адмирала" и нападающий Матвей Мичков.  
Для примера, представительство лидеров "Востока": "Магнитка" - 2 человека, 
"Авангард" - один. На "Западе": "Спартак" - четыре, московское "Динамо" - три. 
Действующий обладатель Кубка Гагарина ЦСКА представлен только двумя 
игроками.  
То есть, нас опять плавно подводят к тому, что появился базовый клуб 
национальной сборной. Правда, когда речь шла о чемпионатах мира и 
Олимпиадах, то это выглядело как злоупотребление полномочиями. А сейчас 
возникает вопрос - зачем? Зачем пилить сук, на котором сидишь? 
Такое решение с трудом стыкуется с изматывающим календарем, "самолетными 
ногами" и положением питерского клуба, которое по-прежнему надо исправлять 
- только пятое место в Западной конференции. Или все это уже не проблема?  
Можно было смело дать звездам СКА несколько лишних дней отдыха и 
ограничиться вызовом одной пятерки. Но логику в нашем хоккее искать трудно. 
Черная магия в Ярославле 
Ни дня без рекорда. По такому графику идет СКА в нынешнем чемпионате. Даже 
победы порой несут оттенок какой-то мистики. Субботний матч с "Локомотивом" 
в Ярославле из их числа. Петербуржцы за время выступления в КХЛ наверняка 
не выигрывали матчи, где их соперник имел такое колоссальное преимущество 
по броскам в створ ворот:12-51 - за матч, и 0-19 - в третьем периоде. Какая-то 
черная магия СКА: как украсть то, что тебе не принадлежит. Никогда за время 
существования КХЛ "армейцы Невы" не проводили целый период совсем без 
бросков по воротам противника. Такая "честь" выпала нынешнему составу. 
Близки "красно-синие" были и к еще одному рекорду, достойному Книги рекордов 
Гиннесса, - могли пропустить шайбу за 1,1 секунды до финальной сирены. 
Однако судьи, как известно, гол не засчитали, спровоцировав еще один скандал. 
Многие специалисты такое решение не приняли, не говоря уже о руководстве, 
тренерах и игроках "Локомотива". Но побеждать без проблем, похоже, 
хоккеистам СКА не интересно. 
50 тысяч штрафа - за право "не закрывать рот" 
Судей в этом сезоне много критикуют в КХЛ, часто справедливо, но в ВХЛ 
ситуация, похоже, еще хуже. И арбитры там еще брутальнее. Беспредел терпеть 
готовы не все. Но смелости пока хватило только у одного - 22-летнего защитника 
петербургского "Динамо" Павла Елизарова, который в перерыве матча с 
"Дизелем" 7 ноября, во флэш-интервью публично высказал мнение о хамстве 
"людей в полосатом" (тот матч обслуживали Иван Ермолаев и Александр 
Садыхов). 
"Уже второй матч я сталкиваюсь с тем, что судейский состав в разговоре с 
игроками слишком много себе позволяет, - сказал Елизаров. - Может, лиге стоит 
обратить внимание, сказать судьям, что они не главные? В хоккей играем мы, и 
люди ходят на нас, а не на них. Они не имеют никакого права так разговаривать 



 

 

с игроками в грубой форме. Когда подъезжаешь и говоришь "товарищ судья", а 
он тебе отвечает: "Закрой рот!" Я считаю, что это непозволительно". 
Крик души динамовца в лиге не оценили. Вернее, оценили штрафом в 50 тысяч 
рублей, заставив "опять закрыть рот". Почти треть от месячной заплаты 
хоккеиста (по данным "Спорт уик-энда", он получает 170 тысяч в месяц). 
Причем причина наказания совсем непонятна. Игрок "Динамо" обсуждал не 
работу судей, а их поведение. И хамству вроде нигде нет места - даже на 
хоккейной площадке. Или арбитрам в России разрешено все? 
Овечкин уступил Медведеву 
У Александра Овечкина самый ценный персональный бренд среди российских 
хоккеистов и третий среди всех отечественных атлетов, согласно версии 
журнала "Форбс". Впереди капитана "Вашингтона" только теннисист Даниил 
Медведев и фигуристка Александра Трусова.  
Участники сравнивались по нескольким параметрам: упоминания в СМИ, 
популярность в соцмедиа, экспертная оценка уровня маркетинговой 
привлекательности спортсмена. Данные были рассчитаны за период с января по 
сентябрь 2023 года.  
Овечкин стал третьим по рейтингу популярности в СМИ и восьмым - по 
упоминаниям в русскоязычном сегменте соцсетей. Эксперты поставили Ови на 
первую позицию по уровню маркетинговой привлекательности его бренда. 
Среди хоккеистов в число тридцати лучших также неожиданно вошел вратарь 
"Флориды" Бобровский (23-е место в рейтинге), и форвард "Рейнджерс" Панарин 
(26-е). 
Чех рвется за Гашеком 
Петр Чех возвращает нас в те романтические времена, когда футбол и хоккей 
еще можно было совмещать. Футбольную часть карьеры он, правда, уже 
завершил. А вот в хоккее, похоже, у него все только начинается.  
На прошлой неделе стало известно, что 41-летнего (!) игрока арендовал до конца 
сезона чемпион элитной британской лиги EIHL "Белфаст Джайнтс". 
Так вдохновила "гигантов" игра Чеха за "Оксфорд", выступающей во второй по 
рангу лиги этой страны NHL1 - у вратаря в пяти матчах 90 процентов отраженных 
бросков. 
Пока Чех останется в составе клуба из Северной Ирландии только до момента 
возвращения в строй травмированных вратарей. Но, кто знает, не "вынесет" ли 
он вскоре и оттуда своих конкурентов. Ведь закончив с футболом в 37 лет, экс-
голкипер "Арсенала", "Челси" и сборной Чехии уже прошагал с четвертого 
дивизиона "Гилфорд Феникс" до элиты. А если Чех ориентируется на Доминика 
Гашека (в честь него взял 39-й номер), то еще лет пять-шесть у него в хоккее 
есть, можно и на НХЛ нацеливаться. 
Хара в марафонах ищет предел себя 
А вот легенда словацкого хоккея Здено Хара, завершив карьеру, похоже, 
окончательно выбрал легкую атлетику. В апреле самый высокий хоккеист НХЛ за 
всю историю (рост 206 см) пробежал бостонский марафон, а недавно и нью-
йоркский - за 3.19, 19. В среднем 4,43 минуты на километр. Для сравнения, 
средний результат мужчин на Московском марафоне - 4.03, 53.  
На этом 46-летний словак останавливаться не собирается и хочет для себя 
"закрыть" все остальные престижные марафоны планеты - в Токио, Лондоне, 
Берлине и Чикаго. А там можно и на Олимпиаду заявляться. 
Впрочем, у Хары есть выбор, он собирается попробовать свои силы и в 
триатлоне, где кроме бега атлетам надо преодолевать дистанцию на велосипеде 
и вплавь.  



 

 

Но, если серьезно, то о большом спорте Здено, конечно, не думает. За счет 
гонораров и рекламы от участия в марафонах, он собирает деньги на 
благотворительность. Например, перед нью-йоркским забегом он посетил 
печально известный район Гарлем, чтобы раздать бесплатную обувь детям. А 
главным мотивом участия в марафонах, по словам словака, является 
"преодоление предела". 
"Найти предел - вот что нужно, - говорит Хара. - Иногда у тебя возникает иное 
мышление, и ты многое узнаешь о себе через эти хорошие и плохие пробежки. 
Тактических целей - никаких, кроме как стать лучше, чем накануне".  

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/227559-sbornaya-
stanovitsya-pokhozha-na-ska-mezhdu-klyushkami 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" дождался суперзвезду. Голдобин - новый вожак красно-белых 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 ноября 2023) 
Николай обновил снайперский рекорд московского клуба в КХЛ.  
Июньский обмен Данила Квартальнова на Николая Голдобина изначально 
выглядел выигрышной сделкой для "Спартака". Обойдемся без глубинного 
анализа - в ней достаточно подводных течений. Николай не хотел оставаться в 
"Металлурге". Летом нападающий изучал варианты в Северной Америке, но 
понял, что правильнее продолжить играть в КХЛ. Но не в Магнитогорске. 
"Металлург" получил скромную компенсацию за одного из главных творцов лиги. 
У Андрея Разина Квартальнов не всегда проходит в состав. А Голдобин, 
которому в "Спартаке" предложили средний контракт по рынку (обычное дело 
для руководства москвичей), стал новой звездой клуба и лидирует в списке 
бомбардиров и снайперов КХЛ.  
Алексей Жамнов изменил "Спартак" до неузнаваемости. Теперь каждый матч на 
"Мегаспорте" - настоящий праздник хоккея, радующий голами, изящными 
комбинациями и, самое главное, результатом. Команда забралась на первое 
место Западной конференции и с отрывом лидирует по заброшенным шайбам в 
КХЛ. "Спартак" сочетает победы с удовольствием от матчей. Жамнов собрал 
ударную супертройку Голдобин - Морозов - Порядин. Некоторое время ведущие 
форварды красно-белых делили первые места среди бомбардиров лиги. 
Получивший травму Иван и Павел отстали в гонке, но Николай позиции не сдает 
и подбирается к очередному клубному рекорду "Спартака". Теперь по количеству 
очков за сезон.  
Московский клуб заждался большую звезду КХЛ в составе. По совокупному 
мастерству Голдобин мог пробиться в НХЛ, но нападающему не хватает 
стабильности и скоростно-силовых навыков. Зато Николай идеально вписался в 
"Спартак" и получает удовольствие от хоккея в Москве. Форвард тонкой 
душевной натуры ставит шедевры на поток, когда наслаждается игрой. Вожака 
такого масштаба очень не хватало "Спартаку" в последних сезонах. Это не 
значит, что у красно-белых собирались безликие команды. Хохлачев, Локтионов, 
Широков, Лехтеря - в Москве в разные сезоны высаживались яркие игроки, но 
никто не произвел такого эффекта, как Голдобин на старте сезона-2023/24.  
Голы и передачи Николая - это не только вклад в командную копилку. Это еще и 
возможность раскручивать нового красно-белого героя. Медийность хоккейного 
"Спартака" не сравнится с футбольным, но фан-база у клуба солидная. Пиар 
основывается на личностях. Каждому времени нужны свои герои и примеры для 
вдохновения. Таким для "Спартака" стал Голдобин. Вместе с партнерами по 
тройке Николая пригласили на Матч звезд КХЛ и Кубок Первого канала. Морозов, 
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правда, из-за травмы не поедет в Санкт-Петербург. Жамнов сказал, что Иван 
выбыл до конца календарного года.  
Что сделал Голдобин за два с половиной месяца регулярки? Обновил 
снайперский рекорд "Спартака", забросив 24 шайбы за 33 матча. Прошлый 
принадлежал Штефану Ружичке, Райану Стоа и Сергею Широкову - каждый 
забил по 22 гола. Николай обновил личный рекорд по очкам в КХЛ. 39 (16+23) 
баллов форвард набрал за "Магнитку" в серебряном сезоне-2021/22, а за 
половину регулярки в "Спартаке" наколотил 49 (24+25) очков. Голдобин проводит 
невероятную регулярку и, как намекает отбивка на арене "Мегаспорт" после 
голов форварда, "не может остановиться".  
Николай - лицо не только обновленного "Спартака", но и всей КХЛ. Такие игроки 
украшают лигу. Хоккей в исполнении красно-белых приводит в восторг, а 
Голдобин - лидер команды. Москву захватило Голди-шоу - хочется, чтобы оно 
продолжалось как можно дольше и перенеслось на плей-офф. КХЛ только 
выиграет от нового претендента на высокие места.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/nikolay-goldobin-ustanovil-novyy-
rekord-spartaka-v-khl-kak-stal-liderom-krasno-belyh-2147466/ 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: "У ЦСКА сейчас вратарская позиция не очень, Федотову 
тяжело играть" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 ноября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников поделился мнением о 
выступлении ЦСКА в текущем сезоне ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ. 
"Понятно, что ЦСКА сейчас соберется, поднакатает молодежь. В плей-офф они 
точно войдут, а дальше у них есть опыт. Но у них сейчас вратарская позиция не 
очень. Все-таки после такого перерыва Ивану Федотову тяжело играть, но, 
вроде, набирает. ЦСКА в таблице может подняться и выше, все-таки и Сергей 
Федоров у них опытный тренер. Думаю, они постараются третий год подряд 
выиграть Кубок". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kozhevnikov-schitaet-chto-u-cska-
seychas-ne-ochen-horoshaya-vratarskaya-poziciya-2147434/ 

К заголовкам сообщений 

Кожевников не сомневается, что СКА поднимется в таблице КХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 19 ноября 2023) 
Кожевников не сомневается, что СКА поднимется в таблице КХЛ  
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников подвел итоги матча 
между "Локомотивом" и СКА в Фонбет Чемпионате КХЛ. 
Встреча состоялась в субботу в Ярославле и завершилась со счетом 2:1 в пользу 
петербургской команды. 
 - Все бывает в хоккее. Ничего тут такого удивительного. СКА же играет в 
атакующий хоккей, защита у них по-другому работает. СКА же выиграл? Выиграл. 
Из этого надо исходить. 
 - Вы, наверное, не так много вспомните случаев, когда одна команда забивала 
другой фактически с финальной сиреной?  
 - Я сам забивал такие голы, когда меня ставили на точку защитника. Ну не за 
секунду - за пять, за шесть. Бывало такое. И тоже после вбрасывания. 
 - Кто виноват, когда команда пропускает такие голы, тем более несколько раз? 
Вратарь? Защитники? Все?  
 - Думаю, вратарь все же. Если вбрасывания в твой зоне, надо быть начеку. 
 - Чем объяснить пять побед подряд СКА в чемпионате КХЛ?  
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 - В СКА ребята молодые и перспективные - я и раньше это говорил. Им просто 
надо опыта набраться. Вот они сейчас этим занимаются. Им еще надо многое 
понять, что в их жизни происходит. То, что СКА и ЦСКА поднимутся в турнирной 
таблице, в этом у меня сомнений нет. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1981588_Kozhevnikov_ne_somnevajetsa
_chto_SKA_podnimetsa_v_tablice_KKhL 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 19 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Система СКА дала результат (Коммерсантъ # Санкт-Петербург, Санкт-
Петербург, 20 ноября 2023) 
Хоккеисты СКА одержали пятую победу подряд в чемпионате КХЛ, обыграв в 
Ярославле "Локомотив" со счетом 2:1. Под занавес матча случился скандальный 
эпизод: судьи отменили гол хозяев, который те забили буквально с финальной 
сиреной. Это уже второй случай, когда СКА пропускает шайбу после 
вбрасывания в своей зоне за секунду до окончания третьего периода. Но "клякса" 
не испортила общего впечатления от победы. 
СКА очень успешно играет в середине ноября - серии в пять побед у него еще не 
было. Интересно, что все началось с памятного матча с "Трактором", когда 
фанаты СКА вывесили на своей трибуне Ледового дворца баннер "Система не 
работает". Игра завершилась победой петербуржцев 4:3 в овертайме. Попытки 
корреспондента "Ъ" выяснить, работает система СКА или не работает, 
натолкнулись на нервную реакцию главного тренера команды Романа 
Ротенберга. Он явно переживал, что собственные болельщики, образно говоря, 
"воткнули нож в спину". Тренер СКА, часто упоминающий слово "система", 
вообще не терпит никакого негатива вокруг команды - говорит, что он мешает 
привлекать спонсоров. 
На тот момент, правда, СКА давал повод нервничать поклонникам и сам 
создавал вокруг себя негатив: команда в основном проигрывала. После победы 
над "Трактором" и шумного обсуждения на просторах СМИ и интернета темы 
"системы Ротенберга", сопровождавшегося саркастическими комментариями 
поклонников хоккея, которые не любят ни богатый СКА, ни самого Ротенберга, 
последовала победная серия армейцев. СКА сначала обыграл дома 
"Нефтехимик" 4:2. Правда, этой победы никто не заметил, потому что в тот же 
день в Петербурге играл "Зенит" с "Краснодаром" в матче чемпионата России по 
футболу. Но главное - в копилку армейской команды упали очки, которых ей по 
осени недоставало. 
Дальше последовали успешные игры уже в гостях - против "Ак Барса" и 
"Северстали". Казанцев СКА обыграл на их площадке со счетом 4:2. Причем 
преимущество гостей было полным: "Ак Барс" подолгу не мог забрать шайбу, 
даже когда команды играли в равных составах. Впрочем, команда из Казани 
угодила на тот момент в "яму" (их не избежал ни один клуб КХЛ) и проиграла не 
только СКА. Дальше петербуржцы взяли два очка в Череповце, где им 
противостояла "Северсталь". Эта победа получилась наиболее уверенной - 5:2. 
Набрав такой ход, армейцы приехали в Ярославль, где их ждал "Локомотив", 
один из лидеров Западной конференции. В этой игре было заброшено всего три 
шайбы: "Локо" славится умением организовать крепкую оборону. 
 Гости дважды вели в счете: сначала после броска Валентина Зыкова, затем в 
большинстве отличился Александр Гальченюк, завершивший красивую 
комбинацию. Драматические события разыгрались на последних секундах 
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встречи, когда хозяева заменили вратаря на шестого полевого игрока, стремясь 
сравнять счет. За секунду до финальной сирены их защитник Рушан Рафиков 
отправил шайбу в ворота СКА после выигранного игроком "Локомотива" 
вбрасывания. Однако судьи почти сразу отменили гол - из-за нарушения 
процедуры вбрасывания. 
 Счет на табло в пользу СКА сохранился. 
Развязка дуэли еще долго обсуждалась игроками, тренерами, болельщиками. 
Наставник "Локомотива" Игорь Никитин назвал все произошедшее 
"порнобизнесом". 
 Роман Ротенберг сказал на пресс-конференции, что никакого скандального 
эпизода не было, так судья сразу поднял руку, дав понять, что нарушены 
правила. У СКА недавно уже была такая же "черная" концовка в матче со 
"Спартаком": тогда соперники вырвали победу на последней секунде, выиграв 
вбрасывания в зоне армейцев (3:2). Казалось, повторить ее невозможно. Но игра 
с "Локо" подарила "ремейк" - с той лишь разницей, что гол в ворота СКА не 
засчитали. Победная серия петербуржцев в чемпионате КХЛ последовала как 
раз после проигрыша "Спартаку". 
В понедельник, 20 ноября, СКА принимает на своей площадке ЦСКА - команду, 
которая выиграла два последних Кубка Гагарина. 

https://www.kommersant.ru/doc/6349522 

К заголовкам сообщений 

Странное решение "Нефтехимика": взяли вратаря ценой молодого 
таланта, а через месяц обменяли его сами (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 19 ноября 2023) 
Дмитрий Николаев отправился в "Спартак".  
Вот уже третий месяц подряд "Нефтехимик" проводит один обмен за другим. 
Ближе к середине октября команду пополнил голкипер СКА Дмитрий Николаев - 
один из самых перспективных российских игроков на своей позиции. Однако 
надолго задержаться в клубе вратарю не удалось. Спустя месяц Николаев снова 
был обменян - на этот раз в "Спартак". В обратном направлении проследовал 
нападающий Герман Точилкин.  
В результате обменов вратаря "Нефтехимик" потерял двух талантливых игроков. 
Еще одного нижнекамцы упустили в прошлом сезоне.  
Зачем "Нефтехимик" отдал Николаева? 
Обмены игроков по ходу сезона не столь частое явление для КХЛ. Еще реже 
меняют игрока, которого только что приобрели, однако "Нефтехимик" поступил 
именно так. Николаев пробыл в клубе ровно 40 дней и за это время вышел на 
лед лишь дважды. Сначала голкипер появился на буллитной серии против 
"Куньлуня" (два броска парировал - две шайбы пропустил), а затем провел один 
период в игре со "Спартаком" (пропустил две шайбы).  
В остальных матчах Николаев либо сидел на скамейке запасных, либо не входил 
в заявку на матч. Хотя в Нижнекамске ждали от голкипера совсем другого. 
Николаев ехал в "Нефтехимик" в ранге вратаря сборной России, пусть и сильно 
обновленной в условиях международных санкций. В тот момент нижнекамцы 
находились в кризисе: шли на последнем месте и пропускали по восемь шайб за 
матч. Поэтому Николаев был призван переломить ситуацию, однако на лед он 
почти не выходил.  
Одна из причин, почему вратарю так и не удалось выйти на свой уровень, - 
травма. Голкипер прибыл в расположение нижнекамской команды, имея 
проблемы со спиной. Интересно, знали ли об этом в Нижнекамске перед 
сделкой? Сыграл свою роль и другой фактор: сейчас "Нефтехимик" не нуждается 
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в Николаеве. В Нижнекамске неожиданно для всех "выстрелил" голкипер Филипп 
Долганов. На сегодня он лидерует по количеству "сухих" матчей в сезоне: их 
набралось четыре. Почти что в каждой игре Долганову приходится отражать 
минимум по 30 бросков и совершать сумасшедшие сэйвы. 
Удивительно, что Долганов дебютировал в КХЛ лишь в 25 лет. Невысокий 
вратарь (178 см) большую часть карьеры провел в "Ижстали", где не всегда 
выходил на лед в ранге первого номера. Как признавался вратарь, были 
времена, когда он играл за 20 тыс. рублей в месяц. Однако на фоне вратарской 
проблемы в первой команде Долганов был поднят в основу, где голкиперу дали 
шанс. Им Филипп воспользовался им сполна.  
Обмен Николаева важен для "Нефтехимика" и по другой причине: клуб 
избавился от самого высокооплачиваемого игрока. Ни один хоккеист в 
нижнекамской команде не получает более 35 млн, зарплата Николаева же - 45. 
Благодаря уходу вратаря "Нефтехимик" разгрузил платежную ведомость - 
конечно же, в своих пределах. До сегодняшнего дня в Нижнекамске на четырех 
вратарей тратили 100 млн, то есть треть от зарплатной ведомости. В 
большинстве клубов лиги на зарплаты вратарей уходит примерно шестая или 
седьмая часть от всей платежки.  
Теперь место сменщика Долганова займет более опытный Андрей Тихомиров. 
Не стоит ждать в этом сезоне голкипера Эмиля Гарипова, которому снова 
предстоит пройти длительный курс реабилитации после операции на плече.  
Кого пришлось отдать за новичка? 
Взамен на Николаева "Нефтехимик" получил Точилкина и денежную 
компенсацию. В этом сезоне 20-летний форвард почти не играл за "Спартак": на 
счету игрока лишь один матч, в котором он провел семь минут на льду.  
Точилкин - перспективный нападающий, который вызывался в сборную U20. В 
КХЛ он успел дебютировал в прошлом сезоне, когда сначала сыграл за 
"Спартак", а затем был отдан в аренду в "Куньлунь". Конечно же, после 
московской команды Точилкин получит больше игрового в Нижнекамске: у 
"Нефтехимика" более ровное нападение, где перед каждым матчем происходит 
два-три изменения. К тому же "Нефтехимик" с разницей в неделю расстался с 
двумя игроками атаки: Энтони Камара и Сергеем Купцовым. Однако Точилкин - 
это не усиление здесь и сейчас, хотя команде предстоит в этом сезоне 
побороться за седьмое-восьмое места в Восточной конференции.  
Хотя на освободившееся место в "Нефтехимике" претендовала и своя молодежь. 
В последний год нижнекамцы отдали трех самых талантливых воспитанников: 
Никиту Артамонова (в обмене на Тихомирова), а также Амира Нугманова и 
Андрея Чивилева (в обмене на Николаева). Первый числится во всех 
преддрафтовых рейтингах от скаутских бюро НХЛ. Сейчас Артамонов - игрок 
основы "Торпедо", который к тому же получает время в большинстве. Нугманов 
на данный момент - лучший снайпер МХЛ, который с первых же матчей влился в 
состав "СКА-1946". Как признавался игрок, его перед самым обменом 
планировали подтянуть к основе "Нефтехимика": команда заготовила игровой 
свитер, однако затем случился обмен. "Я впервые менял команду, поэтому был 
шокирован такому развитию событий", - признался игрок. 
Чивилев, пусть и не сразу, но тоже заиграл в СКА. Хоккеист, несмотря на 
гигантский выбор нападающих в питерском клубе, пробился в состав и выходит 
не с оборонительной тройкой, а с креативным Алексом Гальченюком или 
забивным Борной Рендуличем. Это был один из самых перспективных игроков 
системы. И стоило ли "Нефтехимику" избавляться от своего будущего ради 
сиюминутных решений? 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289402 
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К заголовкам сообщений 

Тренер "Нефтехимика" Леонтьев: не можешь сыграть по-мастерски, то 
играй попроще (Чемпионат.com, Москва, 19 ноября 2023) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев подвел итог проигранного матча 
с "Авангардом" (1:4) в Нижнекамске. 
"Реализация нас подвела, плюс много ошибок допустили, дарили сопернику 
возможности. Нельзя так давать шансы, если не можешь сыграть по-мастерски, 
то играй попроще. Я имею в виду первый гол. По самоотдаче, настрою, желанию 
было видно, что команда заряжена на битву, нужны очки, конкуренты не спят. Но 
прописная истина - без голов нет побед. Ладно, выдохнем и будем готовиться 
дальше. Моменты-то в большинстве есть, но не залетает она. Для реализации 
большинства нужны определенные игроки, и они у нас есть, более опытные и 
мастеровитые". 

https://www.championat.com/hockey/news-5325186-trener-neftehimika-leontev-ne-
mozhesh-sygrat-po-masterski-to-igraj-poprosche.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sport24.ru, Москва, 19 ноября 2023 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 19 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 19 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Есть возможность, почему бы не поатаковать". Нападающий "Витязя" - о 
голах в меньшинстве (Чемпионат.com, Москва, 19 ноября 2023) 
Нападающий "Витязя" Иван Савчик прокомментировал победу над 
"Северсталью" (5:3) и рассказал о двух заброшенных шайбах в меньшинстве. 
"Соперник хорошо начал, но мы не дали им играть в свою игру. До определенного 
момента игра была "в кость". То, что мы в меньшинстве забили, подняло нам дух, 
и немного сбило настрой у соперника. Дважды отличились в меньшинстве? 
Просто у нас нет такой политики, что если мы играем в меньшинстве, то уходим 
в глухую оборону, играем от печки. Если есть возможность, почему бы не 
поатаковать. 
Пропуск прошлой игры из-за дисквалификации? Вроде как я отдохнул. Но даже 
когда хотя бы одну игру пропускаешь, теряешь игровой ритм. В первом периоде 
было тяжеловато, потом втянулся. Но скажу, что смотреть игру с трибуны 
гораздо более нервно, чем самому в ней участвовать". 

https://www.championat.com/hockey/news-5325396-est-vozmozhnost-pochemu-by-
ne-poatakovat-napadayuschij-vityazya-o-golah-v-menshinstve.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 20 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Ребята по кусочку приносят пользу". Кравец - о девяти победах 
"Авангарда" подряд (Чемпионат.com, Москва, 19 ноября 2023) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец прокомментировал победу над 
"Нефтехимиком" (4:1), которая стала для омского клуба девятой подряд. 
"Очень напряженная игра с первых смен, много борьбы, хорошие скорости. 
Соперник не хотел уступать, много скоростных ребят у них в команде. Хорошо, 
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что сравняли, очень важный гол в меньшинстве забили, а в третьем периоде уже, 
наконец, решили вопрос и в большинстве. Самое главное, что на протяжении 
всей игры ребята выполняли задание, старались, вратарь здорово отыграл. 
Девять побед подряд? Это коллективные действия, ребята по кусочку приносят 
пользу. Кто-то играет в меньшинстве, кто-то ловит шайбы на себя - все в сумме. 
Команда старается в любой ситуации найти путь к победе. Шулак не играл просто 
из-за ротации. Либор хорошо играет, приносит пользу команде, просто вернулся 
в состав Бойков, и мы так решили". 

https://www.championat.com/hockey/news-5325176-rebyata-po-kusochku-prinosyat-
polzu-kravec-o-devyati-pobedah-avangarda-podryad.html 

Похожие сообщения (4): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 19 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 19 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 19 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Это вы хотите, чтобы нервы были". "Ак Барс" и "Салават Юлаев" 
выдали самое унылое дерби сезона (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 19 ноября 2023) 
Казань вообще без голов. 
Накануне "Ак Барс" проиграл "Салават Юлаеву" (0:1) в домашнем матче 
регулярного чемпионата КХЛ. Казанцы в третий раз уступили в "зеленом дерби" 
в этом сезоне, а еще впервые не смогли забить принципиальному сопернику. 
Дерби в Казани получилось самым скучным в этом сезоне, а игроки даже не 
стеснялись его называть унылым. Не хватило эмоций и на трибунах: "Ак Барс" 
хоть и продал все билеты на матч, но аншлага не получилось. Подробнее - в 
материале "БИЗНЕС Online". 
"Это была самая унылая игра в нашем исполнении" 
От "зеленого дерби" всегда ждешь эмоций и зрелища, стычек или драк. Однако 
в этом сезоне в них сложно вспомнить что-то особенно яркое. Вчерашнее дерби 
было четвертым в этом сезоне, кажется, даже игроки уже начали уставать от 
такого количества противостояний между друг другом. После матча удалось 
встретить генерального директора уфимцев Рината Баширова, который 
изначально не должен был прилететь в Казань, но в итоге приехал на фарт после 
поражения в Москве от "Спартака".  
Баширов тоже подтвердил, что есть некая усталость от "зеленого дерби". 
Понятно, что победить "Ак Барс" - это чуть ли не самый важный момент в 
регулярном чемпионате, но дерби раз в месяц - это много. Да и сам смысл этого 
дерби уже теряется. "Два матча между командами, считаю, было бы идеальным 
вариантом", - признался Баширов. 
Неудивительно, что и возле раздевалки "Салавата" все было слишком спокойно. 
Не играла громкая музыка, а игроков ждала тяжелая заминка. Пока одни 
привычно крутили велосипед, другие тягали штангу. Все без смеха и улыбок. 
Примерно такая же атмосфера была и в раздевалке "Ак Барса". Когда 
журналисты зашли туда, большинство игроков, как это часто бывает в этом 
сезоне, куда-то пропали. 
"Это была самая унылая игра в нашем исполнении", - традиционно отдуваться 
за всех пришлось Артему Лукоянову. Спорить с этим сложно: "Ак Барс" за весь 
матч нанес 21 бросок и не создал ни одного реального голевого момента. В 
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третьем периоде, когда нужно было отыгрываться, казанцы нанесли всего шесть 
бросков и провалили концовку, заработав четырехминутное удаление. 
Казанцы точно провели худший матч в атаке в этом сезоне, но проблемы у "Ак 
Барса" начались не вчера. В последних пяти матчах "барсы" выиграли только раз 
и забросили всего восемь шайб. 
Зинэтула Билялетдинов признал, что кризис в атаке есть, а выйти из него 
получится только с помощью правильной работы. Но придет ли эта правильная 
работа? 
Лучше всего охарактеризует унылый характер вчерашнего матча единственная 
шайба от "Салавата". Уфимцы забили в большинстве после броска Джоша Ливо. 
Канадский легионер мощно зарядил от синей, и шайба вроде бы летела мимо 
ворот, но попала в Александра Хмелевского на пятачке и отрикошетила в ворота. 
Хмелевски сначала и сам не понял, что произошло, стал корчиться от боли, но 
потом увидел, что шайба в воротах, и обрадовался. 
Изначально вообще показалось, что Мелош попал Хмелевскому в лицо. "Нет-
нет, она попала не в лицо, а в грудь, - признался после матча лидер "Салавата". 
-Это не самый странный гол в моей карьере. Бывает, когда попадает так и не 
забиваешь, то больно. Но, когда забиваешь, то не жалко. Надеюсь, что теперь 
Ливо всегда так будет бросать". Во время беседы Хмелевски напрочь отказался 
признавать, что дерби между командами получилось скучной и без каких-либо 
нервов. "О, вы так считаете? Мне так не кажется. Скорее, это вы хотите, чтобы 
были нервы. Но игры с "Ак Барсом" всегда нервные", - признался нападающий. 
Билялетдинов же заявил, что "Ак Барсу" не хватило агрессии в атаке. И тут, 
конечно, серьезный вопрос относительно того, почему на дерби у команды не 
было эмоций. Возможно, слишком много отдано было в матче с московским 
"Динамо" (4:1). С другой стороны, и у "Салавата" до матча с "Ак Барсом" была 
важная игра против "Спартака" в Москве. Может быть, команде банально не 
хватило поддержки болельщиков. 
Атмосфера на трибунах накануне было под стать тому, что происходило на льду. 
В "Татнефть Арене" было слишком камерно, примерно, как в театре. В некоторых 
случаях болельщики даже освистывали "Ак Барс". На матч были проданы все 
билеты, но ощущения аншлага даже близко не чувствовалось. На некоторых 
секторах и вовсе были видны пустые места, несмотря на то, что продано было 
все. 
В клубе объясняют проблемы владельцами абонементов, которые покупают их 
на весь сезон, но приходят не всегда. В "Ак Барсе" уже придумали, как с этим 
бороться и в скором времени введут специальную систему. Вчерашний матч, к 
слову, стал уже седьмым подряд, на которой "Ак Барс" продал все билеты. Это 
рекорд в истории клуба, который при этом никак не помог вчера команде. 
"Салават" останется в Казани еще на один день 
Гости вчера тоже не предложили ничего особенного "Ак Барсу" в атаке. 
"Салават", хоть и выглядел свежее и быстрее в атаке, но не намного лучше 
смотрелся своего соперника. Главное же отличие уфимской команды от 
прошлого сезона в том, что она научилась играть на удержание счета и теперь 
умеет доводить игры до победы. В прошлом сезоне заметно этого не хватало, 
тот же "Ак Барс" в дерби частенько переворачивал игры. 
Вчерашнее победа в дерби стало третьим для "Салавата" в этом сезоне, но ни 
игроки, ни Виктор Козлов не признавались, что они теперь сильнее "Ак Барса". 
"Думаю, это ни о чем не говорит", - тактично ушел от ответа Хмелевски. Козлов 
же отчасти согласился, что у его команды был установка перетерпеть "Ак Барс". 
"Они хорошо играют в обороне, плотно действуют в средней зоне. Команда мало 
пропускает, поэтому делали акцент на правильном входе в зону, правильных 



 

 

передачах в середине. У соперника опасные нападающие, которые могут 
убежать в контратаку и реализовать момент", - сказал главный тренер уфимцев. 
При этом нужно понимать, что перетерпеть "Ак Барс" Билялетдинова - очень 
сложная задача. "Салават" с ней справился, и в этом плане команда здорово 
прогрессируют. Уфимцы сделали для победы ровно столько, сколько нужно 
было. Могли забить и больше, но им и одной шайбы хватило для победы. Не зря 
после матча Баширов отметил, что команда, похоже, готова к плей-офф. С таким 
хоккеем "Салават" в прошлом сезоне мог бы и перетерпеть "Адмирал", а не 
вылетать уже в первом раунде. 
Уфимцы после победы в дерби еще на день задержатся в Казань. Несмотря на 
победу, сегодня Козлов поставил команде тренировку. В "Салавате" уверены, 
что это не обходимо, потому что большие победы часто расслабляют игроков. 
Следующий матч команда проведет во вторник против "Нефтехимика" и 
отправится в Нижнекамск только завтра. Команда поедет из Казани на автобусе. 
Задержаться же в Казани решили по одной причине - в Нижнекамске нет 
нормальных отелей для проживания.  
Билялетдинов верит, что из кризиса можно выйти  
Главная проблема "Ак Барса" сейчас даже не поражении, которые идут одни из 
другими, а в качестве игры команды. Особенно это касается атакующей линии. 
Казанцы стали очень мало забивать и в целом пропал весь креатив в атаке. 
Понятно, что при Билялетдинове его сложно было ждать, но в начале сезоне 
многое получалось, шли голы в большинстве, а сейчас ничего этого нет.  
Со стороны причина кажется очевидной - Билялетдинов переучивает команду и 
начинает ее готовить к плей-офф. Теперь нужен осторожный хоккей с акцентом 
на оборону. Об атаке игроки должны думать в последний момент. В принципе, и 
сам Билялетдинов говорит, что команда должна добывать победу через 
правильный хоккей. Из кризиса, по словам тренера, тоже можно выйти только 
через правильную работу. 
Но как вдруг начать играть правильно, если пока ничего не получается? 
Билялетдинов говорит, что рабочий процесс идет и всем видом показывает, что 
он уверен в конечном результате. При этом в глазах самих игроков во время 
личной беседы не под запись такой уверенности нет. Скорее, больше 
недоумение от того, в какой хоккей команда сейчас играет. Если кто-то думает, 
что только со стороны на это смотреть сложно, то и самим игрокам такой хоккей 
не нравится.  
"Если мы справимся с задачами в атаке, то у нас все будет нормально", - сказал 
вчера Билялетдинов. За счет чего только исправлять эти моменты - не совсем 
понятно. У "Ак Барса" отличный подбор игроков в атаке, возможно, лучший на 
Востоке и этот состав позволяет играть креативно, забивать. И тут либо 
Билялетдинов поймет, что нужно немного отпустить игроков, либо ничем 
хорошим для "Ак Барса" все это не закончится. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289445 

К заголовкам сообщений 

Пять главных хоккейных стадионов России. Скоро к ним примкнет "СКА 
Арена". (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 19 ноября 
2023) 
Меньше месяца осталось до первого масштабного события в истории "СКА 
Арены". В декабре стадион примет Матч звезд КХЛ и начнет путь к статусу одной 
из главных хоккейных арен страны. Интересный экстерьер и рекордная 
вместимость другого шанса не оставляют.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289445


 

 

Вспоминаем пять других знаковых стадионов в истории страны, в один ряд с 
которыми скоро и встанет "СКА Арена".  
"G-Drive Арена", Омск  
Самая свежая постройка в списке. Суперсовременную арену в Омске открыли 
прошлой осенью, и она сразу полюбилась болельщикам. Многое при 
планировании чаши подглядели в НХЛ - хороший обзор с большинства мест, 
полная вовлеченность зрителей в игру. 
"G-Drive Арена" радует посетителей еще и шикарными шоу. В "Авангарде" 
стараются, начиная с масштабного открытия стадиона, регулярно удивлять 
зрителей и работать ради их комфорта.  
"Фетисов Арена", Владивосток  
По меркам КХЛ стадион на Дальнем Востоке вполне обычный. Чуть меньше 
шести тысяч посадочных мест - очень близко к нижней планке требований лиги к 
аренам. Однако во многом именно строительство стадиона и подарило городу 
команду.  
Постройку заложили в 2010-м просто с целью развивать хоккей в регионе - 
профессиональная команда рассматривалась лишь в далекой перспективе. 
Однако за полгода до сдачи объекта на дне рождения Вячеслава Фетисова - на 
тот момент члена Совета Федерации от Приморья - решили за оставшиеся 
месяцы создать клуб КХЛ. В регионе в сроки уложились, а свеженький стадион 
был назван в честь двукратного чемпиона Олимпийских игр.  
ЛД "Большой", Сочи  
Главная арена единственной в истории страны зимней Олимпиады. "Большой", 
как и весь спортивный кластер, был построен специально к Играм. Ныне 
домашний стадион ХК "Сочи" на Олимпиаде принимал исключительно хоккей - 
23 матча из 30, прошедших на турнире.  
Именно в "Большом" состоялся самый малоинтригующий хоккейный финал Игр 
в 21-м веке. Именно в "Большом" зрители видели последнюю сборную России, 
оставшуюся без медалей Олимпиады - турниры в 2018 и 2022 сложились для 
наших хоккеистов успешнее. В Сочи команда Зинэтулы Билялетдинова 
вылетела в четвертьфинале от Финляндии. 
Центральный стадион имени Ленина, Москва  
Или, как его называют с 1992 года, "Лужники". Стадион в Хамовниках принял 
первый хоккейный чемпионат мира в истории СССР - в 1957-м, а потом еще 
дважды был главной ареной мирового хоккейного первенства: в 1979-м и 1986-
м.  
Два раза из трех свои стены принесли сборной СССР золото. Выиграть 
домашний турнир не удалось в 1957-м, когда состоялся знаменитый матч со 
Швецией - золото скандинавам принесла ничья 4:4 в матче с советской сборной 
в последнем туре кругового турнира.  
Тот матч долгое время оставался самым посещаемым в истории отечественного 
хоккея - 55 000 болельщиков на трибунах. Побить это достижение удалось только 
"Газпром-Арене", где два года подряд проводили матчи Кубка Первого канала и 
армейское дерби в КХЛ.  
СК Юбилейный, Санкт-Петербург  
Еще одна арена, которая была востребована во время чемпионатов мира. 
"Юбилейный" чаще других стадионов принимал турнир в российской истории. 
Сначала стадион подстраховал Ярославль, где не успели вовремя сдать "Арену 
2000", и разделил с Ледовым дворцом турнир 2000 года.  
Затем "Юбилейный" уже запланировано разделил с Москвой ЧМ-2016, а 
Петербург увидел Коннора Макдэвида, который уже в 19 лет разрывал на 
взрослом уровне.  



 

 

Раньше на стадионе играл СКА, теперь на Петроградке ютится "Динамо-СПб" - 
одна из лучших команд ВХЛ. После переезда армейцев на новый стадион, в 
Петербурге можно хоть третью профессиональную команду создавать - льда 
хватит всем.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/pyat-glavnykh-khokkeynykh-stadionov-rossii-skoro-
k-nim-primknet-ska-arena 

К заголовкам сообщений 

Владивосток - кузница вратарей. Там взрастили Серебрякова, теперь 
занимаются Ивановым (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 ноября 2023) 
Вратари в команде Тамбиева выходят на новый уровень. 
Статистика "Адмирала" в этом сезоне КХЛ 
Сергей Иванов, который сейчас играет за "Адмирал", в последнее время выдает 
отличные матчи. Например, в в пятницу, в выездной игре с "Авангардом", он 
совершил 47 спасений. Во многом именно его стараниями команда 
"дальневосточников" сумела доиграть до овертайма и серии буллитов. Двумя 
днями позже 19-летний голкипер оформил "сухарь" в великой игре за Кубок икры 
с "Амуром". Коллектив Леонида Тамбиева выиграла со счетом 2:0, а сам Иванов 
отразил 48 бросков по своим воротам. Всего же у этого парня 95 сейвов за три 
дня. Заметим, что происходило все это дело в гостевых играх, да с перелетом и 
сменой трех часовых поясов. 
С уверенностью можно сказать одно: аренда в "Адмирал" пока что идет Иванову 
исключительно на пользу. В СКА бы у него и близко не было такого количества 
игрового времени. Поэтому решение о его аренде в ходе обмена с участием 
другого вратаря - Никиты Серебрякова - было абсолютно правильным. Кстати, 
тоже самое можно сказать и про другого участника той сделки в лице Дмитрия 
Бучельникова. Парень играет у Тамбиева, в среднем, по 13 минут за матч, что 
довольно неплохо для 20 лет. Можно и лучше, конечно, но что есть, то есть. В 
"Адмирале" он более-менее забивает и отдает. Складывается полное ощущение 
того, что эти двое вернутся в Санкт-Петербург несколько другими игроками и, что 
еще важнее, людьми. Опыт игры во Владивостоке, полученный в молодости, 
закалит этих пацанов на годы вперед. 
Стоит отметить одну интересную тенденцию. Во Владивостоке в последние годы 
начали воспитывать хороших вратарей. Пусть и не из своей школы, но все же. 
Никита Серебряков стал одним из ведущих вратарей лиги именно здесь. 
Поблагодарить за это стоит, в первую очередь, двух человек - Леонида Тамбиева 
и Юрия Ключникова, переход которого на работу в СКА во многом и стал 
причиной желания Никиты переехать в Петербург. Вратарям вообще удобно 
играть в системе Тамбиева. Во-первых, очень серьезный акцент в ней делается 
именно на действия полевых игроков в обороне. То есть, игроки стараются 
вывести своих соперников именно на те бросковые позиции, с которых вратарю 
было бы проще ловить шайбу. Во-вторых, вратарям проще играть в клубах-
середняках, так как там на них лежит меньше ответственности за результат. 
Главная их задача заключается в том, чтобы при постоянно высоком объеме 
работы брать свои броски. Не получилось в одном конкретном эпизоде? Ничего 
страшного, через минуту-полторы у тебя будет новая возможность проявить себя 
и реабилитироваться. И никто тебе, скорее всего, даже слова не скажет за твою 
ошибку. В топ-клубах же по твоим воротам бросают реже, что неудобно для таких 
куражных ребят, как Иванов, которым гораздо проще работать в поте лица, чем 
изредка включаться в игру. 

https://www.sportsdaily.ru/articles/pyat-glavnykh-khokkeynykh-stadionov-rossii-skoro-k-nim-primknet-ska-arena
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Отрадно то, что один из самых талантливых вратарей своего года выходит на 
новый уровень. "Адмирал" при Тамбиеве стал коллективом, в котором голкиперы 
показывают свой максимум и прогрессируют. Очень интересно будет посмотреть 
по итогам сезона на то, что будет представлять из себя Иванов. Пока что 
очевидно, что он вырастает в хорошего кипера на уровне КХЛ. 

https://allhockey.ru/article/show/497081-
Vladivostok_kuznica_vratarej_Tam_vzrastili_Serebryakova_teper_zanimajutsya_Iva
novym 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Из хоккея устроили порнобизнес! Чудо-гол в ворота СКА за секунду до 
конца отменили с большим скандалом (Sport24.ru, Москва, 19 ноября 2023) 
Судьи разозлили даже спокойного Игоря Никитина.  
СКА одержал уже пять побед и находится на пятом месте. Времена, когда 
петербуржцы находились за пределами кубковой восьмерки, кажется, остались 
позади. Впереди еще одна серьезная проверка - битва с ЦСКА, другой топовой 
командой, которая буксовала на старте чемпионата. Но какой ценой питерские 
"армейцы" одержали пятую победу подряд?  
Матч в Ярославле складывался для СКА невероятно трудно. Кажется, еще ни 
разу в этом сезоне подопечные Романа Ротенберга так много не играли в 
обороне. Сам главный тренер петербуржцев уверяет, что его команда "никогда 
не играет вторым номером", а превосходство "железнодорожников" объясняет 
сложным календарем.  
Как бы то ни было, "Локомотив" перебросал СКА со счетом 51:12. В третьем 
периоде гости и вовсе ни разу не бросили! Только отбивались. У них это успешно 
получалось вплоть до последней секунды матча, когда и прогремел скандал. 
Такого скандала, связанного с судейством, в этом сезоне еще не было.  
Последняя секунда. Вбрасывание в зоне СКА. Павел Красковский выигрывает 
единоборство, отбрасывает шайбу назад, а там уже готовит бросок Максим 
Шалунов. 87-й номер "Локомотива" отправляет шайбу в ворота, попадает в 
объятия партнеров, "Арена-2000" сходит с ума, но...  
Арбитр поднимает руку и отменяет гол из-за нарушения процедуры 
вбрасывания. СКА выигрывает матч. После игры журналисты не могли не 
спросить главного тренера "Локомотива" об этом эпизоде.  
 - Хочу коснуться момента в самом конце. К вам подъезжали арбитры. Что они 
вам рассказали, почему гол не засчитали?  
 - Пушкин отдыхает, я скажу так. Есть, конечно, ошибки. Все их допускаем. Мы 
люди. Но есть моменты, которые ошибкой назвать нельзя. Две команды 
сражались. Мне кажется, это должно быть отдано на откуп хоккею, а не 
порнобизнесу таком у, - сказал Игорь Никитин на пресс-конференции.  
Никитин, обычно строгий и сдержанный, сказал прямо то, что было на языке у 
любого ярославского болельщика. Впрочем, не только ярославского. Матчи 
против СКА в плане судейства всегда рассматриваются под микроскопом, а 
любая ошибка арбитров воспринимается как протекция питерского клуба. Иногда 
такой взгляд на вещи является надуманным. Но не в этот раз?  
"Судья сразу поднял руку - соперник этого не заметил. Здесь нет никакого 
спорного момента. Если бы судья не поднял руку, тогда да, был бы спорный 
момент", - так этот момент прокомментировал Ротенберг.  
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Однако на замедленном повторе видно, что арбитр поднимает руку только после 
того как развернулся и увидел шайбу в воротах. Реакции на вбрасывание в 
момент вбрасывания от лайнсмена нет.  
А еще можно отмотать время назад и посмотреть за другим вбрасыванием у 
ворот СКА, в котором также принимал участие Красковский. Как видите, 
действует он в аналогичной манере, выставляя ногу вперед, тем самым блокируя 
оппонента. Борьба за грани дозволенного. Судья в теории может сделать игроку 
замечание и попросить повторить вбрасывание. Но если в первый раз 
Красковскому это дозволено, то почему во второй - нет? Только лишь потому, 
что "Локомотив" смог после этого вбрасывания забить?  
А СКА, тем временем, уже второй раз за сезон пропускает на последней секунде. 
Только в игре со "Спартаком" победную для красно-белых шайбу засчитали, а в 
Ярославле "армейцы" отделались легким испугом. Но эта тенденция для 
Ротенберга должна быть тревожной. Тем более, что в следующий раз лайнсмен 
уже вряд ли в столь спорном моменте поднимет руку. Не все судьи хотят иметь 
отношение к порнобизнесу.  

https://sport24.ru/hockey/article-iz-khokkeya-ustroili-pornobiznes-chudo-gol-v-vorota-
ska-za-sekundu-do-kontsa-otmenili-s-bolshim-skandalom 

К заголовкам сообщений 

Терещенко о скандале в матче "Локо" - СКА: "Вбрасывание было 
выиграно чисто, без каких-то нарушений" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 19 ноября 2023) 
Трехкратный чемпион мира Алексей Терещенко в комментарии для "СЭ" 
отреагировал на слова главного тренера "Локомотива" Игоря Никитина после 
игры со СКА (1:2) в ФОНБЕТ Чемпионате КХЛ. 
"Там надо разбираться. Есть правила, судьи посчитали, что они были нарушены. 
Я понимаю Игоря Валерьевича. По мне, вбрасывание было выиграно чисто, без 
каких-то нарушений, но судьи так не считают", - сказал Терещенко 
корреспонденту "СЭ" Сергею Жукову. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/tereschenko-otreagiroval-na-slova-
glavnogo-trenera-lokomotiva-nikitina-posle-igry-so-ska-v-khl-2147439/ 

К заголовкам сообщений 

Щитов - о незасчитанном голе "Локомотива" в матче со СКА: "Абсурд 
какой-то" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 19 
ноября 2023) 
Бывший игрок клубов КХЛ Никита Щитов прокомментировал эпизод в концовке 
матча СКА против "Локомотива" (2:1) в регулярном чемпионате КХЛ. 
Ярославцы забросили шайбу в ворота соперника при счете вместе с сиреной о 
завершении третьего периода и сравняли счет. Но гол не был засчитан из-за 
нарушения процедуры вбрасывания.  
"Не могу понять, почему не засчитан гол, абсурд какой-то. Посмотрим, что скажет 
глава судейского корпуса КХЛ, - написал Щитов в телеграм-канале.  
На послематчевой пресс-конференции главный тренер "Локомотива" Игорь 
Никитин заявил: "Пушкин отдыхает. Я так скажу. Есть, конечно, ошибки. Все их 
допускаем, мы люди. Но есть моменты, которые ошибкой назвать нельзя. Две 
команды сражались. Мне кажется, это должно быть отдано на откуп хоккею, а не 
порнобизнесу, ". По мнению Щитова, тренер мягко ответил на поставленный 
вопрос. 

https://sport24.ru/hockey/article-iz-khokkeya-ustroili-pornobiznes-chudo-gol-v-vorota-ska-za-sekundu-do-kontsa-otmenili-s-bolshim-skandalom
https://sport24.ru/hockey/article-iz-khokkeya-ustroili-pornobiznes-chudo-gol-v-vorota-ska-za-sekundu-do-kontsa-otmenili-s-bolshim-skandalom
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/tereschenko-otreagiroval-na-slova-glavnogo-trenera-lokomotiva-nikitina-posle-igry-so-ska-v-khl-2147439/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/tereschenko-otreagiroval-na-slova-glavnogo-trenera-lokomotiva-nikitina-posle-igry-so-ska-v-khl-2147439/


 

 

Победа над "Локомотивом" стала для питерцев пятой подряд. Команда Романа 
Ротенберга занимает пятое место в таблице Запада с 36 очками в 31 матче.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289456 

К заголовкам сообщений 

А. Юдин: в эпизоде с незасчитанным голом "Локомотива" спорить не о 
чем. Время уже вышло (Чемпионат.com, Москва, 19 ноября 2023) 
Экс-защитник сборной России, тренер Александр Юдин считает, что споры 
вокруг незасчитанного гола на последней секунде в матче "Локомотив" - СКА (1:2) 
должны прекратиться. 
"Я не понимаю в чем смысл спорить и почему этот эпизод до сих пор обсуждают. 
Даже если бы вбрасывание было бы засчитано, как нормальное, все равно бы 
"Локомотив" не успел забить гол, потому что прошло больше, чем 1,1 секунды. 
Когда шайба влетела в ворота - время уже вышло. И если бы посмотрели повтор 
видео, обнаружили бы, что шайба пересекла линию ворот после истечения 
игры", - сказал Юдин "Чемпионату". 

https://www.championat.com/hockey/news-5324854-a-yudin-v-epizode-s-
nezaschitannym-golom-lokomotiva-sporit-ne-o-chem-vremya-uzhe-vyshlo.html 

К заголовкам сообщений 

Экс-защитник СКА оценил игру армейского клуба на последних секундах 
матчей (Чемпионат.com, Москва, 19 ноября 2023) 
Бронзовый призер чемпионата СССР в составе СКА Константин Меньшиков 
высказался о пропущенных голах армейского клуба на последних секундах 
матчей. Напомним, "Спартак" вырвал у СКА победу (3:2), забросив шайбу с 
финальной сиреной после выигранного вбрасывания. То же самое удалось 
"Локомотиву", но судьи отменили гол из-за нарушения процедуры вбрасывания. 
"Есть лед, есть тренеры по игре в обороне, по игре вратарей. Голкиперы СКА 
допускают одну и ту же ошибку: садятся, открывают углы. Пытаются отбить 
шайбу блином, ловушкой, не успевают - расстояние-то от места броска 
небольшое. Раньше при вбрасывании вратари всегда закрывали телом ближний 
угол. А дальше работала ловушка. Но лучше выкатываться в таких случаях из 
ворот, сокращая угол обстрела. Значит, мало работают над этим моментом на 
тренировках. Тактическая ошибка. 
Вбрасывание - это 50 на 50. Тут никто не даст гарантий. Это домашняя заготовка 
соперника: выиграл "точку" - бросок. Много голов забивается, именно когда 
бросок резкий, быстрый, с ходу. 
Что должны делать защитники СКА? Кто-то должен выкатываться на бьющего - 
садиться, ложиться под шайбу. Одна секунда до сирены, нужно не дать 
совершить бросок. Такие ошибки вообще не должны повторяться. Ну что же это: 
команда старается, играет, побеждает - и все насмарку после того, как 
проигрывают вбрасывания и дают бросить. 
У нас, знаете, как было в 70-х годах, когда СКА тренировал Николай Пучков? 
Если мы выигрывали в "Юбилейном", нас отпускали домой до утра. А если 
проигрывали, то те, кто допустил ошибки и не участвовал в матче, ехали с 
тренером на коробку под открытым небом. Там включали свет. И начинался 
"разбор полетов" на льду. Каждая ошибка должна "проигрываться" на 
тренировках - тогда будет толк. Приезжали, никто не вякал, не квакал, все 
занимались, как положено. И это очень "доходило". Почему у Пучкова результат 
был? Он правильно работал с игроками, старался все исправить по горячим 
следам". 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289456
https://www.championat.com/hockey/news-5324854-a-yudin-v-epizode-s-nezaschitannym-golom-lokomotiva-sporit-ne-o-chem-vremya-uzhe-vyshlo.html
https://www.championat.com/hockey/news-5324854-a-yudin-v-epizode-s-nezaschitannym-golom-lokomotiva-sporit-ne-o-chem-vremya-uzhe-vyshlo.html


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5324842-eks-zaschitnik-ska-ocenil-igru-
armejskogo-kluba-na-poslednih-sekundah-matchej.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Плющев считает, что КХЛ необходима школа подготовки арбитров (Р-
Спорт, Москва, 19 ноября 2023) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев считает, 
что Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) необходима школа подготовки 
арбитров.  
В субботу ярославский "Локомотив" дома уступил петербургскому СКА (1:2) в 
матче регулярного чемпионата КХЛ. Хозяева забросили шайбу за 1,1 секунды до 
конца третьего периода, но гол не был засчитан. После матча главный тренер 
"Локомотива" Игорь Никитин раскритиковал работу судей.  
"К сожалению, сам матч не смотрел, поэтому тяжело дать оценку. Конечно, видел 
отдельно этот эпизод, но надо смотреть в динамике, чтобы прокомментировать. 
Впрочем, и мне не всегда понятны моменты вбрасывания, не улавливаю 
судейские решения", - сказал Плющев РИА Новости.  
"Если говорить о судействе в целом, то вопросов, безусловно, много. Ошибки 
совершают и главные арбитры, и лайнсмены. Об этом было сказано уже немало, 
даже не хочется повторяться. Из положительного могу отметить то, что 
лайнсмены не задерживают вбрасывания, как это бывало раньше. С судейством 
надо что-то делать, и это не разовый момент - нужна система. В первую очередь, 
подготовки арбитров. В свое время предлагал создать школу судей, но на каком-
то этапе идея заглохла. Насколько понимаю, все дело в финансировании, хотя 
на покупку хоккеистов клубы тратят несоизмеримо больше", - добавил 
собеседник агентства.  

https://rsport.ria.ru/20231119/kkhl-1910420251.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 19 ноября 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 19 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Отменить нельзя засчитать (Sports.ru/tribuna, Москва, 19 ноября 2023) 
Начнем с правил. Вбрасывание считается неправильным: 
- Если один или оба полевых игрока, участвующих во вбрасывании, не занимают 
соответствующей позиции согласно указаниям, судья на льду может потребовать 
произвести замену одного или обоих на одного из членов его команды, 
находящихся в этот момент на льду; 
- Если один из полевых игроков, не участвующих во вбрасывании, 
преждевременно въезжает в круг вбрасывания, судья на льду должен 
остановить вбрасывание; 
- Если один из полевых игроков, не участвующих во вбрасывании, 
преждевременно въезжает в круг вбрасывания, а шайба уже вброшена, судья на 
льду должен произвести остановку матча, после чего вбрасывание проводится 
повторно, за исключением случая, когда противоположная команда овладела 
шайбой; 

https://www.championat.com/hockey/news-5324842-eks-zaschitnik-ska-ocenil-igru-armejskogo-kluba-na-poslednih-sekundah-matchej.html
https://www.championat.com/hockey/news-5324842-eks-zaschitnik-ska-ocenil-igru-armejskogo-kluba-na-poslednih-sekundah-matchej.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/konstantin-menshikov-ska-propuskaet-obidnye-goly-iz-za-takticheskoy-oshibki-2147572/
https://rsport.ria.ru/20231119/kkhl-1910420251.html
https://www.sports.ru/hockey/1115650132-vladimir-plyushhev-s-sudejstvom-v-kxl-nado-chto-to-delat-nuzhna-sistem.html
https://www.championat.com/hockey/news-5324900-plyuschev-s-sudejstvom-v-khl-nado-chto-to-delat-nuzhna-sistema.html


 

 

- Если полевой игрок выигрывает вбрасывание ударом ноги по шайбе, передавая 
ее партнеру по команде, матч должен быть остановлен, после чего вбрасывание 
проводится повторно; 
- Если вбрасывание выиграно пасом рукой, матч должен быть остановлен, после 
чего вбрасывание проводится повторно, а полевой игрок команды, совершивший 
пас рукой, должен быть заменен. Если полевой игрок при вбрасывании бьет 
перчаткой по шайбе, после чего шайбой овладевает команда соперника, игра 
продолжается. Решение по неправильному вбрасыванию шайбы может принять 
любой из судей на льду; 
- Вбрасывание не может быть выиграно посредством удара игрока по шайбе 
рукой, когда она еще в воздухе сразу же после ее вбрасывания судьей на льду; 
- Если полевой игрок пересекает параллельные линии, по краям кругов конечных 
точек вбрасывания, то это расценивается как нарушение порядка вбрасывания; 
- Любой контакт с соперником или его клюшкой так же рассматривается, как 
нарушение порядка вбрасывания; 
Теперь, какие нарушения прописаны в "Руководстве по судейству" на сайте КХЛ: 
- вторжение любого игрока, кроме центра, в круг Вбрасывания до того, как шайба 
будет брошена. Игроки, по периметру круга Вбрасывания, должны располагать 
оба конька за пределами круга Вбрасывания - контакт коньков с линией 
разрешен. Если конек игрока заезжает за линию в круг Вбрасывания, до броска 
шайбы, это будет считается нарушением процедуры Вбрасывания. Клюшка 
игрока может находиться внутри круга Вбрасывания, при условии отсутствия 
физического контакта с его соперником или с его клюшкой; 
- вторжение любого игрока в область между двумя ограничительными линиями 
на внешних краях круга Вбрасывания до того, как шайба будет брошена. Игроки 
также должны убедиться, что оба их конька не пересекают их соответствующие 
ограничительные линии. Контакт с линией их коньком разрешен. Если конек 
игрока заезжает за линию в область между ограничительными линиями до 
броска шайбы, это будет считаться нарушением процедуры Вбрасывания. 
Клюшка игрока может находиться между ограничительными линиями, при 
условии, отсутствия физического контакта с его соперником или с его клюшкой; 
- любой физический контакт с соперником до того, как шайба будет брошена. 
Если какой-либо игрок, участвующий в розыгрыше вбрасывания, касается своим 
шлемом шлема соперника, он должен получить первое предупреждение о 
нарушении процедуры Вбрасывания. Если линейный судья не может 
определить, какой игрок инициировал контакт, оба игрока должны получить 
первое предупреждение о нарушении процедуры Вбрасывания; 
- отказ любого центра, разыгрывающего Вбрасывание, должным образом 
расположиться за ограничительными L-образными линиями, либо поместить 
свою клюшку на лед - как предписано в Правиле 76.4 - процедура Вбрасывания 
- центры. Должным образом расположиться за ограничительными L-образными 
линиями означает, что центр должен расположить свои ноги по обе стороны от 
ограничительных линий, параллельных боковым бортам (контакт с линиями 
допустим), и носок лезвия их коньков не должен пересекать ограничительные 
линии, перпендикулярные боковым бортам, когда они располагаются на точке 
Вбрасывания. Затем крюк клюшки должен быть помещен на лед (по крайней 
мере, конец крюка клюшки) в обозначенную белую область точки Вбрасывания и 
должен оставаться там до тех пор, пока шайба не брошена; 
Если по-простому: 
1. Игроки, которые борются за шайбу и находятся внутри круга вбрасывания, 
должны стоять так, чтобы их ноги полностью находились внутри L-образных 
линий.  



 

 

2. Игроки, не участвующие во вбрасывании, должны находиться за пределами 
круга (стоять на линии можно). 
3. Физический контакт возможен только после того, как шайба упала на лед. 
Теперь смотрим на фото. 
С самого начала правила нарушают шесть игроков: 
СКА №93 - Артем Сергеев (нога внутри круга вбрасывания) 
СКА №21 - Александр Никишин (обе ноги внутри круга вбрасывания) 
СКА №42 Михаил Воробьев (правая нога не в зоне L-образной разметки) 
Локомотив №50 - Владимир Бут (нога внутри круга вбрасывания) 
Локомотив - №13 - Степан Никулин (нога внутри круга вбрасывания) 
Локомотив №63 - Павел Красковский (левая нога не в зоне L-образной разметки) 
Начиная со второго кадра оба центральных нападающих находятся в 
неправильном положении. 
И так далее, вплоть до того, что игроки, как кажется, действительно вступают в 
физический контакт. Только вот определить инициатора не представляется 
возможным, так как оба изначально занимали неправильную позицию на 
вбрасывании. 
При этом судьи на это внимания не обращают. Хотя нередко можно увидеть, как 
по ходу матча арбитры указывают хоккеистам покинуть круг вбрасывания. Как 
пример - "голевое" вбрасывание в матче Спартак - СКА, где линейный попросил 
одного из армейцев отойти на положенные 4,5м. Этот же эпизод, кстати, можно 
рассматривать как эталон идеально чистого вбрасывания, где были соблюдены 
абсолютно все правила. В нашем же матче процедура вбрасывания была 
очевидно нарушена. Но нарушена она была игроками обеих команд. И по какой 
причине судьи приняли сторону СКА - загадка. А ведь на словах Лига борется за 
зрелищность, вносит в правила изменения в угоду результативности. Но когда 
происходит эпизод, который добавляет и того, и другого, свистят в пользу 
обороняющейся команды.  
Эмоций добавляет два фактора: 
- был забит гол на последней секунде, после чего счет стал равным. Была бы 
шайба заброшена при счете 0-4 или минут за пять до конца периода, 
воспринималось бы проще. 
- был забит гол в ворота СКА. Такую уж репутацию себе заработали питерские 
армейцы в предыдущие годы, что трактовка любого спорного решения в их 
пользу вызывает шквал критики.  
Кроме того, бросаются в глаза неуверенные действия арбитра, производившего 
вбрасывания. 
Вот по этим кадрам отчетливо видно - сначала он убедился, что шайба досталась 
игроку Локомотива и была направлено в створ ворот, а лишь потом свистнул. 
Руку так и вовсе поднял только после того, как было зафиксировано взятие 
ворот. Не сразу, как сказал Роман Ротенберг. И никто ему не мешал поднять ее 
сразу. 
Хорошо, что это был матч регулярного чемпионата. Ведь вряд ли потеря одного-
двух очков в этой встрече помешает Локомотиву попасть в плей-офф. Но если 
по эпизоду не будет сделано правильных выводов, то где гарантия, что подобное 
не повторится, скажем, в седьмом матче финала?  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/vvkarpov/3204263.html 

К заголовкам сообщений 

 
Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/vvkarpov/3204263.html


 

 

 
"Могильный до сих пор не может туда попасть". Фетисов - о российских 
хоккеистах, которых могут включить в Зал славы (Sport24.ru, Москва, 19 
ноября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион, семикратный чемпион мира, трехкратный 
обладатель Кубка Стэнли (дважды в качестве игрока и один раз в качестве 
тренера) Вячеслав Фетисов высказал мнение о том, кто их российских игроков, 
выступающих в Национальной хоккейной лиге, может попасть в Зал славы.  
Ранее ESPN назвал девять действующих российских игроков НХЛ, которые моут 
попасть в Зал хоккейной славы в Торонто.  
"Все номинированные хоккеисты играют сейчас. Пускай сначала окончат 
карьеру, и тогда уже можно о чем-то говорить.  
Каждый из них заслуживает попасть в Зал славы. Но есть регламент: игрок, 
который закончил карьеру, через три года может попасть на представление 
комиссии, которая состоит из известных и уважаемых хоккейных людей. Не 
нужно ничего обсуждать раньше времени. Этим хоккеистам еще играть и играть.  
Они заслуживают по всем показателям номинироваться в Зал славы НХЛ. Но, 
например, Александр Могильный до сих пор не может туда попасть. Хотя я 
считаю, что он один из самых выдающихся нападающих. Конечно, иногда 
случаются какие-то непонятные истории, но спортивный принцип там 
соблюдается в первую очередь.  
Все наши ребята, которые сейчас в НХЛ, играют хорошо и заслуживают быть 
номинированными в Зал славы", - сказал Фетисов в беседе с корреспондентом 
Sport24 Борисом Королевым.  

https://sport24.ru/hockey/news-597380-mogilnyy-do-sikh-por-ne-mozhet-tuda-
popast-fetisov-o-rossiyskikh-khokkeistakh-kotorykh-mogut-vklyuchit-v-zal-slavy 

К заголовкам сообщений 

 
Женская сборная России по хоккею 

 
"Мальчики быстрее и жестче". Нападающий женской сборной России - о 
0:16 от России U16 (Чемпионат.com  , Москва, 19 ноября 2023) 
Нападающий "Агидели" и женской сборной России Илона Маркова рассказала о 
выступлении команды на турнире в Беларуси и разгромном поражении от России 
U16 (0:16). 
"Выступление команды на турнире в Беларуси? На самом деле результат 
адекватный. Не скажу, что он хороший или плохой, я бы вообще не стала 
оценивать... Просмотрев игры, могу сказать, что наша сборная показала 
довольно неплохой хоккей, но тут психология очень важна. Помня себя в 2022 
году и видя команду сейчас, понимаю их ощущения. Мы довольно редко играем 
на таких турнирах, всегда начинаем немножко нервно, непонятно, как 
действовать... 
В первом матче с мужской сборной U16 был самый крупный счет - 0:16. Потом 
начали более уверенно себя чувствовать. Просто мальчики быстрее и жестче, и 
кажется, что они превосходят по уровню, но потом, когда начинаешь играть в 
свой хоккей, становится гораздо легче морально. И соперник уже отталкивается 
от того, что ты держишь шайбу, создаешь моменты, реализуешь контратаки и так 
далее, начинает по-другому играть. Было видно, что по ходу турнира хоккеистки 
входили в игру, с каждым днем чувствовали себя все лучше и лучше. Если бы 
таких турниров было больше, нам было бы еще более комфортно. 

https://sport24.ru/hockey/news-597380-mogilnyy-do-sikh-por-ne-mozhet-tuda-popast-fetisov-o-rossiyskikh-khokkeistakh-kotorykh-mogut-vklyuchit-v-zal-slavy
https://sport24.ru/hockey/news-597380-mogilnyy-do-sikh-por-ne-mozhet-tuda-popast-fetisov-o-rossiyskikh-khokkeistakh-kotorykh-mogut-vklyuchit-v-zal-slavy


 

 

Матчи с мужчинами нужны? Да, это очень полезно. Я и по себе ощущала, что 
когда приезжаешь в сборную, а потом возвращаешься в лигу на регулярный 
чемпионат, то чувствуешь себя налегке. На уровень мужчин поднимаешься - на 
уровне ЖХЛ играешь намного лучше и увереннее. Хотелось бы такие игры 
почаще, чтобы мы не забывали, что можем играть, чтобы в каждый турнир 
включаться с самых первых матчей. Было бы круто, если бы это происходило 
регулярно". 

https://www.championat.com/hockey/news-5325242-malchiki-bystree-i-zhyostche-
napadayuschij-zhenskoj-sbornoj-rossii-o-0-16-ot-rossii-u16.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 19 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Матч ВХЛ перенесли из-за выключившегося на арене света (Р-Спорт, 
Москва, 19 ноября 2023) 
Матч регулярного чемпионата Всероссийской хоккейной лиги (КХЛ) между 
новокузнецким "Металлургом" и АКМ из Тульской области не будет доигран в 
воскресенье из-за проблем с освещением, сообщается на сайте лиги.  
Встреча в Новокузнецке началась в 9:00 мск, но была прервана из-за отключения 
электричества по ходу первого периода. Сообщалось, что шквалистый ветер 
пришел в Кемеровскую область в ночь на воскресенье, он сорвал крыши со 
зданий, повалил деревья и перевернул остановки.  
"В связи с форс-мажорными обстоятельствами и невозможностью продолжения 
матча "Металлург" - АКМ в установленную дату лига приняла решение о 
переносе на более поздний срок данного матча. Дата, время начала и место 
проведения матча будут определены дополнительно по согласованию с 
клубами", - говорится в сообщении на сайте ВХЛ.  
АКМ идет на седьмом месте в турнирной таблице, набрав 37 очков в 27 встречах, 
"Металлург" с 31 баллом в 26 играх занимает 16-ю строчку.  

https://rsport.ria.ru/20231119/khokkey-1910386691.html 

К заголовкам сообщений 

Овечкин выиграл свой 400-й матч на домашней арене "Вашингтона" 
(Sport24.ru, Москва, 19 ноября 2023) 
"Вашингтон" одолел "Коламбус" в матче регулярного сезона НХЛ со счетом 4:3.  
Эта победа стала 400-й для капитана "Кэпиталз" Александра Овечкина на 
домашнем стадионе "Кэпитал Уан Арена".  
Россиянин стал лишь 11-м игроком в истории, которому удалось выиграть 400+ 
матчей на одном стадионе.  
Лидером по этому показателю является Никлас Линдстрем, который выиграл 520 
матчей на "Джо Луис Арене".  
"Кэпитал Уан Арена" была открыта в 1997-м году. Ранее стадион носил названия 
"Эмсиай Центр" и "Верайзон-центр".  

https://sport24.ru/hockey/news-597286-ovechkin-vyigral-svoy-400-y-match-na-
domashney-arene-vashingtona 

https://www.championat.com/hockey/news-5325242-malchiki-bystree-i-zhyostche-napadayuschij-zhenskoj-sbornoj-rossii-o-0-16-ot-rossii-u16.html
https://www.championat.com/hockey/news-5325242-malchiki-bystree-i-zhyostche-napadayuschij-zhenskoj-sbornoj-rossii-o-0-16-ot-rossii-u16.html
https://allhockey.ru/news/show/497103-Hokkeistka_Markova_o_matchah_s_muzhskimi_komandami_mal_chiki_bystree_i_zhestche
https://www.sports.ru/hockey/1115650853-xokkeistka-markova-o-matchax-s-muzhskimi-komandami-eto-ochen-polezno-x.html
https://rsport.ria.ru/20231119/khokkey-1910386691.html
https://sport24.ru/hockey/news-597286-ovechkin-vyigral-svoy-400-y-match-na-domashney-arene-vashingtona
https://sport24.ru/hockey/news-597286-ovechkin-vyigral-svoy-400-y-match-na-domashney-arene-vashingtona


 

 

К заголовкам сообщений 

Панарин - новый русский супермен! Оформил дубль, принес победу и 
побил рекорд 30-летней давности (Sport24.ru, Москва, 19 ноября 2023) 
Хлебушек очень горяч на старте сезона. 
Сколько матчей подряд с момента старта сезона набирает очки Артемий 
Панарин ? Можно легко сбиться со счета, поскольку уровень игры в первый 
месяц нынешней регулярки у Хлебушка просто запредельный. Гостевой матч 
против "Нью-Джерси" не стал исключением, хотя у "Дьяволов" вернулся в строй 
великолепный Хьюз, а сам состав "Дэвилз" считается одним из самых 
перспективных в лиге.  
Артемия эти факты ничуть не смутили, и на льду "Пруденшиал-центра" он снова 
был великолепен. Панарин открыл счет на девятой минуте, реализовав 
численное преимущество, а в середине третьего периода забил важнейший гол 
при счете 3:2 в пользу "Дэвилз". Именно вторая шайба россиянина придала 
"Рейнджерам" необходимый импульс в концовке и "Синерубашечники" смогли 
вырвать победу (5:3). Сам Панарин набрал баллы в 15-м матче кряду и 
установил ряд солидных достижений.  
Теперь у 32-летнего россиянина на счету 26 (10+16) очков в 15 мачах сезона. 
Панарин установил новый рекорд "Рейнджерс" по продолжительности 
результативной серии со старта регулярки: онн превзошел достижение Рода 
Жильбера, который в 1972 году набирал очки на протяжении 14 игр (23 очка, 11 
голов и 12 передач).  
Кроме этого, Панарин единолично завладел российским рекордом лиги по тому 
же показателю - очкам со старта сезона. Он превзошел достижение Дмитрия 
Квартальнова, который в сезоне-1992/93, выступая за "Бостон", в 14 играх 
подряд набрал 22 (12+10) очка.  
Общим рекордом лиги по продолжительности результативной серии владеет 
Уэйн Гретцки. Он набирал очки в 51 матче подряд и это является рекордом вне 
зависимости от того, считать очки с начала сезона или с любой другой отметки. 
А Артемию еще есть куда стремиться в плане исторических вех, потому что 
рекордом 21 века по продолжительности серии с начала сезона владеет Дэни 
Хитли. Форвард, начинавший карьеру в бедовой "Атланте" вместе с Ильей 
Ковальчуком, затем перешел в "Оттаву", где был очень успешен: в сезоне-
2005/06 он набирал баллы 22 матча кряду с момента старта регулярного 
чемпионата.  

https://sport24.ru/hockey/article-panarin-novyy-russkiy-supermen-oformil-dubl-prines-
pobedu-i-pobil-rekord-30letney-davnosti 

К заголовкам сообщений 

"Панарин может привести "Рейнджерс" к Кубку Стэнли, но помощь 
партнеров тоже очень важна" - Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 
ноября 2023) 
Форвард " Нью-Йорк Рейнджерс " Артемий Панарин может привести команду к 
завоеванию Кубка Стэнли, но помощь партнеров будет очень важна, считает 
бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов. 
В ночь на воскресенье Панарин дважды забил в ворота "Нью-Джерси Девилз", 
набрав очки в 15-м матче подряд и побив два рекорда. Форвард "Рейнджерс" 
побил рекорд для российских игроков в НХЛ, который был установлен Дмитрием 
Квартальновым, когда тот выступал за "Бостон" в сезоне-1992/93 и провел 14 
результативных матчей на старте сезона. 

https://sport24.ru/hockey/article-panarin-novyy-russkiy-supermen-oformil-dubl-prines-pobedu-i-pobil-rekord-30letney-davnosti
https://sport24.ru/hockey/article-panarin-novyy-russkiy-supermen-oformil-dubl-prines-pobedu-i-pobil-rekord-30letney-davnosti


 

 

Также Панарин побил клубный рекорд: в сезоне-1972/73 набрать очки в 14 
матчах подряд на старте сезона удалось Роду Жильберу. На данный момент 
Панарин забросил 10 шайб и выполнил 16 передач в текущем сезоне. 
 - У Артемия не так давно родился ребенок. Такие события вызывают огромный 
эмоциональный всплеск. Часто бывает, что у спортсменов год, когда рождается 
ребенок, получается запредельным по результатам. По своим наблюдениям 
могу сказать, что это дает мощный толчок. Такую классную игру Панарина я 
связываю в том числе с этим. Ну и его работоспособность, талант, хорошие 
партнеры, классная атмосфера в команде также складываются в результат. 
Панарин на площадке показывает невероятную самоотдачу и 
целеустремленность. Мы видим, что он вписался в систему нового тренера 
"Рейнджерс" Питера Лавиолетта. Думаю, что Артемий здорово пройдет всю 
"регулярку", но самое интересное будет в плей-офф. Сможет ли он Панарин 
привести "Рейнджерс" к Кубку Стэнли? Почему нет? Но он не один играет в 
команде. Помощь партнеров тоже очень важна, хоккей ведь командная игра. Все 
будет зависеть не только от Артемия, - сказал Щитов "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1981542_Panarin_mozhet_privesti_Rejnd
zhers_k_Kubku_Stenli_no_pomoshh_partnerov_tozhe_ochen_vazhna__Shhitov 

К заголовкам сообщений 

Одноклубник Панарина назвал особенным рекорд россиянина в НХЛ 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 ноября 2023) 
Нападающий " Рейнджерс " Джимми Веси назвал особенным клубный рекорд 
своего партнера по команде Артемия Панарина по результативной серии со 
старта сезона НХЛ. 
"Нью-Йорк Рейнджерс" в гостях обыграл "Нью-Джерси" со счетом 5:3. Панарин 
отметился дублем и набрал очки в 15-м из 15 матчей сезона. Россиянин побил 
клубный рекорд - в сезоне-1972/73 набрать очки в 14 матчах подряд на старте 
сезона удалось Роду Жильберу. На данный момент Панарин забросил 10 шайб 
и сделал 16 передач в текущем сезоне. Рекорд НХЛ по длительности 
результативной серии в XXI веке принадлежит Дэни Хитли и составляет 22 
матча. 
 - Это было удивительно. Он произвел на меня впечатление в прошлом году, 
когда я играл с ним впервые. Но в этом году он включил следующую передачу. 
То, что он побил рекорд клуба, который держался так долго, - нечто особенное. 
Для нас он особенный игрок, который делает разницу, - приводит слова Веси 
пресс-служба НХЛ.  
Также Панарин побил рекорд для российских игроков НХЛ - он был установлен 
Дмитрием Квартальновым, нынешним главным тренером минского "Динамо", 
когда тот выступал за "Бостон" в сезоне-1992/93 и провел 14 результативных 
матчей на старте сезона. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1981520_Odnoklubnik_Panarina_nazval_
osobennym_rekord_rossijanina_v_NKhL 

К заголовкам сообщений 

Плющев: "Овечкин полезен своей команде не только голами, но и как 
игрок, как созидатель, как дядька" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 19 ноября 2023) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев 
прокомментировал "СЭ" результативность нападающего "Вашингтона" 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1981542_Panarin_mozhet_privesti_Rejndzhers_k_Kubku_Stenli_no_pomoshh_partnerov_tozhe_ochen_vazhna__Shhitov
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1981520_Odnoklubnik_Panarina_nazval_osobennym_rekord_rossijanina_v_NKhL
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Александра Овечкина, который забил 827-й гол в карьере в матче регулярного 
чемпионата НХЛ против "Коламбуса" (4:3). 
"Я уже столько наговорил про Александра Овечкина. Всех беспокоит его 
результативность, но я думаю, что Саша восстановит свой снайперский прицел. 
Каждый входит в сезон очень тяжело, по-разному. Он игрок уже немолодой, 
поэтому все беспокойства, которые возникают вокруг него, они пройдут, и 
Александр средний балл свой выбьет. Плюс, надо понимать, что он полезен для 
своей команды не только голами, но и как игрок, как созидатель, как дядька. Как 
бы к нему ни относились, Александр авторитет для игроков и он дает 
определенный стимул для многих других", - сказал Плющев корреспонденту "СЭ" 
Денису Сафронову. 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/vladimir-plyuschev-prokommentiroval-
rezultativnost-ovechkina-kotoryy-zabil-827-y-gol-v-karere-v-matche-protiv-
kolambusa-2147461/ 

Похожие сообщения (1): 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 19 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Кучеров признан первой звездой дня в НХЛ, Панарин - второй (Sport24.ru, 
Москва, 19 ноября 2023) 
Российский нападающий "Тампа-Бэй Лайтнинг" Никита Кучеров признан первой 
звездой прошедшего игрового дня в Национальной хоккейной лиге.  
Кучеров оформил дубль и сделал ассист в победном матче с "Эдмонтон Ойлерз" 
(6:4).  
Второй звездой дня назван российский форвард "Нью-Йорк Рейнджерс" Артемий 
Панарин, который отметился дублем в игре с "Нью-Джерси Дэвилз" (5:3) и 
продлил результативную серию в НХЛ до 15 матчей.  
Третьей звездой прошедшего игрового дня в НХЛ признан нападающий "Бостон 
Брюинз" Трент Фредерик, забросивший две шайбы в матче с "Монреаль 
Канадиенс" (5:2).  

https://sport24.ru/hockey/news-597315-kucherov-priznan-pervoy-zvezdoy-dnya-v-
nkhl-panarin-vtoroy 

К заголовкам сообщений 

Кучеров вошел в топ-3 в истории "Тампы" по матчам с несколькими 
очками (Sport24.ru, Москва, 19 ноября 2023) 
Нападающий "Тампы" Никита Кучеров набрал 3 (2+1) очка в игре НХЛ против 
"Эдмонтона" (6:4).  
Свою первую шайбу матча Кучеров забросил в первом периоде. На его счету уже 
восемь голов в дебютной 20-минутке игр, он лидирует в НХЛ по этому 
показателю.  
Кучеров также вошел в топ-3 в истории "Лайтнинг" по числу игр с несколькими 
очками. Россиянин сравнялся с Венсаном Лекавалье (212 матчей) и теперь 
уступает лишь Мартину Сен-Луи (257) и Стивену Стэмкосу (292).  
В активе Кучерова также стало 80 голов за карьеру в большинстве. Он стал 
четвертым игроком "Тампы", преодолевшим эту отметку. Чаще в ситуации 
численного преимущества забивали лишь Сен-Луи (96), Лекавалье (112) и 
Стэмкос (196).  

https://sport24.ru/hockey/news-597307-kucherov-voshel-v-top-3-v-istorii-tampy-po-
matcham-s-neskolkimi-ochkami 
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К заголовкам сообщений 

Чему России стоит поучиться у Америки. НХЛ провела матчи в Европе: 40 
тысяч зрителей, шампанское, топ-атмосфера (Sport24.ru, Москва, 19 
ноября 2023) 
Репортаж из Стокгольма, где в эти дни проходят матчи NHL Global Series-2023. 
Матчи за пределами Северной Америки НХЛ начала проводить с 1997 года. За 
это время было сыграно 41 матч регулярного чемпионата на другом континенте. 
42-й пройдет сегодня в Стокгольме и станет заключительной встречей в рамках 
NHL Global Series-2023. Уже известно, что в следующем году игры пройдут в 
финском Тампере, куда в прошлом сезоне приезжали "Коламбус" и "Колорадо". 
Этот год же стоит особняком - впервые в истории лига привезла в Европу сразу 
четыре команды и организовала четыре встречи.  
Наблюдая за играми НХЛ вживую в Швеции и Финляндии не покидают мысли о 
том, как бы это было в России, если бы в Москву приехал Овечкин с 
"Вашингтоном". К сожалению, в текущих политических реалиях это невозможно 
представить. 38-летний Александр уже точно не сыграет на своей родине в 
форме столичного клуба. В Стокгольме удалось узнать немного новостей из 
Северной Америки. Так вот комиссар Гэрри Беттмэн всячески открещивается от 
темы с Россией. Он даже думать не хочет о каких-то контактах с российской 
стороной. В данном случае игроки не учитываются, они как выступали в лиге, так 
и продолжают это делать. Но вот Кубок мира с участием сборной России, работа 
русскоязычной версии сайта НХЛ, телеправа - все эти темы табу в офисе лиги. 
Именно поэтому мне, как журналисту, российского издания, не дали 
аккредитацию на матчи Global Series. Есть в этом лицемерие. Но в конце концов 
ничего не остается, кроме как принять эти правила игры. Потому что НХЛ как 
была лучшей лигой мира, так и остается ей с большим отрывом.  
Покритиковать ее можно разве за отсутствие как такого развития. Матчи в 
Стокгольме ничем по организации и представлению не отличались от игр 2018 
года, когда я впервые попала на матчи НХЛ в Европе. Но тут уже другой вопрос: 
нужно ли что-то менять, если все и так работает отлично? Билеты раскупаются, 
и пусть четыре аншлага в Стокгольме не собралось, но всегда было больше 13 
тысяч зрителей (вместимость на хоккее 13 850). Можно, конечно, поругать 
организаторов за высокие цены на билеты: от 650 крон (5500 рублей) до 2800-
3500 крон (24 000 - 30 000 рублей) на места центрального сектора. Но надо 
понимать, что уровень жизни в Швеции высокий (средняя зарплата выше 300 тыс 
рублей), а НХЛ пользуется большой популярностью - люди готовы много платить 
за возможность вживую увидеть этот хоккей.  
Хоккей, и правда, высокого уровня. Разница с КХЛ очень чувствуется: скорости, 
броски, игровые решения. Идеализировать клубы НХЛ не стоит, игроков 
непонятного уровня там тоже хватает, но в целом даже унылый матч (каким была 
игра "Оттава" - "Миннесота") превосходит по уровню любую встречу российской 
лиги. В плане организации матча тоже все здорово. Церемония перед игрой хоть 
и стандартная без новомодного лазерного шоу, но зато с живым исполнением 
гимнов, появлением на стартовом вбрасывании легенды. Внимание к ветеранам 
в НХЛ огромное: на протяжении всей игры в паузах на кубе показывают 
знаменитых в прошлом энхаэловцев. А это всегда торжественная музыка, 
овации. Музыка на арене тоже классная. Возможно, она не такая современная и 
трендовая, как на российских стадионах, зато очень соответствует хоккейной 
атмосфере. Саундтрек к "Барби" вы там не услышите.  
Аудитория на матчах НХЛ отличается от российской. Это либо молодежь (в 
основном болеющая за "Торонто" и, видимо, из обеспеченных семьей), либо 
очень солидные мужчины в пальто и костюмах. Были и хоккейные фрики, но их 



 

 

не так много. Фан-секторов и очень уж громких болельщиков на трибунах нет. Но 
к третьему периоду народ становится более шумным и раскрепощенным - все-
таки алкоголь начинает действовать. Кстати, про алкоголь. Он на арене в 
свободном доступе. В подтрибунных помещениях много фудкортов с попкорном, 
хот-догами, сэндвичами и слабоалкогольном пивом. Наборы (еда+напиток) стоят 
в районе 100-130 крон (850 -1000 рублей). Также по всему периметру стадиона 
есть рестораны и бары, где представлен алкоголь на любой вкус (но не на любой 
кошелек). Есть даже бар шампанского с напитком из провинции Шампань (не 
путать с игристым из наших продуктовых). Бокал вина - от 126 крон (1000 рублей), 
виски - от 120 крон (1000 рублей). Можно представить, сколько зарабатывается 
на продаже алкоголя. Сопоставимые деньги с атрибутикой.  
Русскоязычные фанаты, приехавшие на матчи в Стокгольм, жаловались на 
скудный выбор атрибутики. Действительно, на арене не так много вариантов: по 
несколько видов футболок каждой команды, толстовки, джерси, кепки, шапки, 
шайбы, значки и все. Это самые ходовые товары, которые распродаются вмиг, 
за более широким ассортиментом - в онлайн магазин НХЛ. Доставка до Швеции 
есть. В плане атрибутики некоторые клубы КХЛ точно не отстают.  
Что не понравилось на Avicii Arena, так это небольшое количество туалетов (в 
мужской выстраивались километровые очереди), небольшое количество 
развлечений (только на втором ярусе было несколько точек с бросковыми 
зонами, фотостудией) и правило, согласно которому на стадион нельзя 
приносить никакие сумки (даже маленькие дамские). Это претензия не к НХЛ, а к 
шведским организатором. По поводу сумок шведская полиция приняла правило 
только недавно. Сделано это было из-за высокого уровня террористической 
угрозы в стране.  
Если подводить итог, то, конечно, плюсы во много раз превосходят минусы. 
Матчи НХЛ - настоящий праздник, как и для фанатов хоккея, так и для людей, 
которые просто решили приятно провести вечер. Красивая обертка (отдельного 
внимания заслуживает отношение к местным звездам - и клубы, и лига 
раскручивали Нюландера и других шведов, прилетевших играть на родину), да и 
внутри все очень здорово. Догнать НХЛ в ближайшие годы будет нереально, да 
и не стоит даже такой целью задаваться, но брать лучшее и стремиться стать 
круче - это всегда хорошая идея.  

https://sport24.ru/hockey/article-chemu-rossii-stoit-pouchitsya-u-ameriki-nkhl-provela-
matchi-v-yevrope-40-tysyach-zriteley-shampanskoye-top-atmosfera 

К заголовкам сообщений 

Кучеров результативнее обычного, у Минтюкова прогресс: русские итоги 
старта НХЛ (Ведомости (vedomosti.ru), Москва, 19 ноября 2023) 
Артемий Панарин не только переписывает рекорды, но и помогает партнерам 
В Национальной хоккейной лиге (НХЛ) сыграно около четверти матчей 
регулярного чемпионата - достаточной отрезок, чтобы составить первые 
впечатления. "Ведомости. Спорт" отмечает самые яркие российские сюжеты 
первой части сезона. 
Панарин и Кучеров - в десятке лучших бомбардиров 
По состоянию на ноябрь 2023 г. два российских нападающих входят в десятку 
лучших бомбардиров лиги. Никита Кучеров из "Тампа-Бэй Лайтнинг" с 27 (13+14) 
очками занимает четвертую строчку, лишь один балл уступая троице из 
"Ванкувера" - Джей Ти Миллеру, Элиасу Петерссону и Куинну Хьюзу. Форвард 
"Нью-Йорк Рейнджерс" Артемий Панарин располагается на шестом месте с 26 
(10+16) очками. 
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"Нью-Йорк Рейнджерс" провалили плей-офф минувшего сезона. Команда 
считалась одним из претендентов на Кубок Стэнли, а перед решающими 
матчами добавила звездности за счет подписания Патрика Кейна и Владимира 
Тарасенко. Но уже в первом раунде "Рейнджерс" уступили "Нью-Джерси Дэвилз". 
Одним из виновников поражения называли Артемия Панарина. Действительно, 
в семи матчах серии с "Нью-Джерси" он набрал всего два балла за голевые 
передачи, при том что в регулярке уже пять сезонов подряд выбивал более очка 
за игру. Россиянина упрекали в безволии и отсутствии бойцовских качеств. 
Поклонникам талантливого форварда сложно было найти аргументы в его 
оправдание, кроме того, что слабо сыграла вся команда.  
Перед началом нового сезона Панарин решил кардинально пересмотреть свое 
отношение к хоккею. Он даже поменял образ и добавил ему брутальности - 
постригся наголо, расставшись с "несерьезными" кудрями.  
Еще в июне 2022 г. россиянин признался, что у него обсессивно-компульсивное 
расстройство, он страдает зависимостью от социальных сетей. Тут Панарин 
поступил не менее решительно, чем в случае с прической. Он отказался от 
смартфона и теперь пользуется кнопочным телефоном. Информацию из 
командного чата (в частности, расписание тренировок) Панарину отправляют 
отдельно смс-кой.  
Все эти жертвы оказались не напрасными. Панарин начал сезон как никогда 
мощно и набрал очки в 15 матчах подряд, благодаря чему побил клубный рекорд 
по продолжительности результативной серии с начала сезона, а также рекорд 
для российских игроков, установленный еще в сезоне 1992/93 Дмитрием 
Квартальновым в "Бостоне". Достижение для игроков "Рейнджерс" было еще 
древнее, оно датировалось 1972 г. и принадлежало Роду Жильберу. 
Питер Лавиолетт определил в партнеры Панарину Винсента Трочека и Алексиса 
Лафреньера, и это звено стало лучшим в "Рейнджерс". "Очевидно, что Панарин 
сейчас демонстрирует потрясающую игру. Когда они на льду, все время 
происходят хорошие вещи", - сказал на одной из пресс-конференций главный 
тренер "Рейнджерс". 
Панарин с большим отрывом - лучший в клубе по результативности. 14 очков у 
Криса Крайдера, а далее расположились партнеры россиянина по звену. 
Тренерский штаб "Рейнджерс" не может не нарадоваться на то, как Панарин 
помогает на льду Лафреньеру. За сезон 2023/24 на счету Лафреньера уже семь 
заброшенных шайб, пять из них - с передач Панарина. Причем нынешний вид 
лучшее звено "Рейджерс" приобрело не с самого начала регулярки. 
В сезоне 2022/23 Лафреньер набрал 39 (16+23) очков в 81 матче. У нападающего 
закончился контракт новичка, и он приобрел статус ограниченно свободного 
агента. Ходили слухи, что "Рейнджерс" могут обменять права на него, но в итоге 
клуб и игрок договорились о новом соглашении на весьма скромных условиях - 
двухлетний контракт с кэпхитом $2,325 млн.  
У лидера "Тампы" Никиты Кучерова, в отличие от Панарина, проблем с 
мотивацией и лидерскими качествами не было никогда. Но в нынешнем сезоне 
его роль в командной игре немного изменилась. 
Эти изменения - вынужденные. "Тампа" из-за проблем с потолком зарплат 
каждый сезон теряет классных исполнителей. Перед началом нынешнего 
расстались с Алексом Киллорном, ранее - с Янни Гурдом, Онджеем Палатом и 
Тайлером Джонсоном. Двое последних, кстати, были партнерами Кучерова по 
тройке в годы, когда звезда российского форварда начинала загораться.  
Менеджмент "Лайтнинг" проявляет чудеса изобретательности, затыкая дыры в 
составе недорогими ролевиками и пытаясь привить им вкус к фирменному 
комбинационному хоккею "Тампы". С этой целью Джон Купер тасует состав 



 

 

звеньев и пытается дать поиграть с мастерами созидания боевикам, вроде 
Таннера Жано.  
Магия кучеровских передач никуда не растворилась, но изменилось качество 
игроков, которым они адресуются. Поэтому Никите чаще приходится брать игру 
на себя. Лучший результат Кучерова по броскам за карьеру - 279 в сезоне 
2017/18 (3,49 в среднем за игру). Сейчас на его счету 77 бросков в 17 матчах 
(4,53). Кучеров, гений паса, лишь дважды в карьере достигал отметки в 40 голов. 
Сейчас на его счету уже 13 заброшенных шайб, пока нападающий идет по 
графику около 60 голов за сезон.  
Реализация большинства продолжает являться грозным оружием "Тампы" 
(30,4%), и таковым его делает Кучеров. Из своих 27 очков россиянин 13 набрал 
в большинстве, больше лишь у Куинна Хьюза (14) и Йеспера Братта из "Нью-
Джерси" (16). Россиянин пропускал матч своей команды с "Каролиной" (0:4) из-
за простуды, и большинство "Тампы" просто рассыпалось.  
Приостановка Овечкина в погоне за рекордом Гретцки 
Легенда "Вашингтон Кэпиталз" Александр Овечкин, кажется, немного 
выбивается из графика погони за рекордом Уэйна Гретцки по количеству 
заброшенных шайб в регулярных чемпионатах НХЛ. Перед началом сезона у 
Овечкина было 822 гола, у Гретцки - 894. Если разложить разницу в 72 гола на 
три сезона, которые остались капитану "Кэпиталз" по контракту, получается, что 
Овечкин должен был забивать по 24 гола за сезон. Арифметически задача 
представлялась решаемой, год назад у форварда было 42 шайбы в 73 матчах.  
Однако начало сезона 2023/24 поселило тревогу в сердцах поклонников Великой 
Восьмерки. В 15 матчах Овечкин забросил пять шайб (две из них - в пустые 
ворота). Отличившись 19 ноября голом в ворота "Коламбуса", Овечкин в график 
вернулся, но нужно все-таки принять во внимание, что дальше легче не станет, 
и какой-то запас хотелось бы накопить. К тому же никто не может гарантировать, 
что Овечкин сыграет все 82 матча регулярки. 
Всей своей политикой "Вашингтон" дал понять, что рекорд Овечкина - это 
главное, чем клуб будет жить в ближайшие годы. Но проблема в том, что старше 
становится не только сам Овечкин, но и вся команда, состав которой ради 
сохранения комфортной среды для капитана существенно не меняется.  
Овечкину было бы проще, если бы его помощники были помоложе и 
поэнергичнее. 38-летний россиянин остается лидером команды по набранным 
очкам - 12 (5+7), но он уже не может в одиночку нести ответственность за 
результат. У Овечкина по-прежнему более 20 минут игрового времени, и ему 
сложно сохранять свежесть на протяжении всей игры. 
Вероятно, самый наглядный пример - розыгрыш большинства. У "Вашингтона" 
просто катастрофические показатели - всего 7% реализации, последнее место в 
лиге. Грубо говоря, команда имеет всего один вариант розыгрыша - доставка 
шайбы в "офис" (левый круг вбрасывания) под бросок Овечкину. Соперник к 
этому розыгрышу готов. Варианта противостояния два - или оставить перед 
Овечкиным защитника, который не реагирует на все остальные перемещения 
шайбы по зоне, или, наоборот, открыть обзор вратарю, который заранее готов 
перекрыть правую часть ворот.  
Парадокс, но если бы "Вашингтон" не был зациклен на рекорде Овечкина, голы 
капитану, вероятно, давались бы легче.  
Отчасти подвел Овечкина и его любимый партнер Никлас Бэкстрем. Швед 
отыграл восемь матчей и заявил, что не готов на данный момент к уровню НХЛ, 
объявив о приостановке карьеры. Сделай он это перед началом сезона, у клуба 
появились бы свободные $9,2 млн на усиление команды. Деньги-то 
освободились, но по ходу сезона вряд ли можно найти качественных игроков, 



 

 

особенно для клуба, который вряд ли будет претендовать на попадание в плей-
офф.  
Русская колония в "Коламбусе" 
"Коламбус Блю Джекетс" стал самым российским клубом НХЛ. Это довольно 
неожиданно, поскольку в прошлом сезоне твердое место в основе команды имел 
только Кирилл Марченко, наколотивший в дебютный год 21 шайбу. Егор Чинахов 
за "Коламбус" сыграл лишь 30 матчей. 
Перед началом "регулярки" "Блю Джекетс" выменяли у "Филадельфии" Ивана 
Проворова. 26-летнему защитнику смена обстановки была нелишней. В 
Пенсильвании он никак не мог выйти на новый уровень. В "Коламбусе" Проворов 
набрал 11 очков в 18 матчах - график набора очков у него лучше, чем в любом 
из семи сезонов в "Филадельфии".  
Также "Коламбус" подписал контракт с Дмитрием Воронковым, задрафтованным 
клубом еще в 2019 г. Габаритный уроженец Ангарска провел сильный сезон за 
"Ермак" и решил, что готов к покорению НХЛ. Правда, предсезонка для 
Воронкова получилась не слишком выразительной - он запомнился лишь тем, 
что спровоцировал драку в своем первом матче. Сезон нападающий начал в 
АХЛ.  
Но ссылка в фарм получилась короткой, а когда Воронкова вернули в основу, он 
быстро доказал свою важность - 8 (2+6) очков и 15 минут штрафа в 12 матчах. 
"Воронков хорош в работе перед воротами, неуступчив, выигрывает много 
единоборств, обладает нужным характером. Большим фактором является и то, 
что в "Коламбусе" много россиян. Это помогает Диме быстрее адаптироваться в 
команде. Иначе было бы сложнее", - отметил агент нападающего Александр 
Черных. 
Существенно не только само количество россиян в "Коламбусе". Они играют все 
более важные роли в команде. Чинахов определен в первое звено с Джонни 
Гудро и Патриком Лайне, Воронков и Марченко играют во второй тройке с 
будущей звездой НХЛ Адамом Фантилли. А во второй бригаде большинства все 
четверо россиян выходят вместе - впору понастальгировать о "русской пятерке". 
Кстати, пятый россиянин в основе "Коламбуса" может оказаться довольно скоро. 
Голкипер Даниил Тарасов залечивает травму. И он почти наверняка получит 
место в составе, поскольку Элвис Мерзликинс и Спенсер Мартин особенной 
надежностью не блещут.  
Взлет юного Минтюкова 
Одним из российских героев старта регулярного чемпионата НХЛ стал 19-летний 
защитник "Анахайм Дакс" Павел Минтюков.  
Воспитанник московского "Динамо" уехал в Америку, еще не успев толком 
поиграть в России. И в первом же сезоне в юношеской лиге Онтарио (ОХЛ) 
показал завидную результативность - 62 очка в 67 матчах. Настолько 
эффективен он не был даже в детских командах.  
"Анахайм" выбрал Минтюкова под десятым номером на драфте НХЛ-2022 (это 
был самый высокий выбор россиянина в том году). Минтюков еще один сезон 
отыграл в ОХЛ - 88 очков в 69 матчах, место в первой символической сборной 
лиги. Павел уверенно провел предсезонку и получил место в основной команде. 
"Потенциал у него огромный. Он играет уже в очень зрелый хоккей, и по нему не 
скажешь, что он только пришел в лигу и ему всего лишь 19 лет. Это достаточно 
зрелый и мастеровитый игрок, который не тушуется и не стесняется ничего на 
льду", - сказал партнер Минтюкова Илья Любушкин. 
Минтюков набрал 10 (1+9) очков в 17 матчах. Россиянин занимает третье место 
среди всех новичков лиги после Коннора Бедарда (14) и Логана Кули (12) и делит 
первое место среди защитников-новичков с Люком Хьюзом из "Нью-Джерси". 



 

 

Его история - это случай, когда лучшие качества игрока пригодились в нужное 
время и в нужном месте. "Анахайм" давно подыскивает атакующего защитника.  
Первым защитником калифорнийского клуба уже более десяти лет является Кэм 
Фаулер. Это добротный и опытный игрок, но его вряд ли можно назвать элитным 
пакмувером. В прошлом сезоне "Анахайм" попытался решить проблему 
приглашением дорогостоящего Джона Клингберга, получавшего $7 млн. Идея 
себя не вполне оправдала. Если в созидании швед худо-бедно справлялся, то в 
защите за 50 матчей насобирал показатель "минус 28".  
"Дакс" ждали прорыва от молодого защитника Джейми Драйздейла, но на того 
обрушились травмы. В минувшем сезоне он сыграл всего восемь матчей, а в 
этом выбыл из строя уже после двух. 
Мало того, что амплуа Минтюкова оказалось востребованным в "Анахайме", он 
еще и попал в весьма комфортные условия. Клуб выходит из перестройки, и все 
большее влияние на игру оказывают молодые лидеры, с которыми россиянину 
психологически проще. Тревору Зеграсу - 22 года, Мейсону Мактавишу - 20, Лео 
Карлссону - 18.  
Кроме того, Минтюкова поставили в одну пару с Ильей Любушкиным. Это не 
только отсутствие языкового барьера. Пожалуй, даже важнее то, что Любушкин 
является отличным защитником-домоседом, что обеспечивает для Минтюкова 
надежную страховку при его подключениях в атаку.  

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2023/11/19/1006569-pervie-itogi-
sezona-nhl 

К заголовкам сообщений 

Восставшему против ЛГБТ-акций русскому хоккеисту устроили овацию в 
Америке. А потом у Проворова отобрали гол (Sport24.ru, Москва, 20 
ноября 2023) 
Ивана тепло встретили в Филадельфии. Его команду - не очень.  
В 2015 году "Филадельфия" выбрала российского защитника Ивана Проворова 
под седьмым номером на драфте Национальной хоккейной лиге. В 2016-м 
воспитанник ярославского хоккей дебютировал в основе клуба и выступал за 
"Флайерз" до недавнего времени. Именно в штате Пенсильвания россиянин 
превратился в крепкого игрока сильнейшей лиги планеты и приобрел статус 
"Железного человека", способного сыграть 400 матчей подряд и проводить на 
льду по 30 минут за матч.  
Летом 2023-го филадельфийский этап карьеры Проворова подошел к концу - его 
обменяли в "Коламбус". Впрочем, такой поворот событий Ивана совсем не 
удивил:  
"Каждый раз, когда приходишь в новую команду, к новым ребятам, к другому 
тренерскому штабу и другому городу, я думаю, что это приносит много новой 
позитивной энергии. Еще это помогает играть лучше и получить энергию для 
сезона. Обмен? У меня было ощущение, что это случится, особенно если учесть, 
что "Флайерз" движутся немного в другом направлении. У них что-то вроде 
долгосрочной перестройки.  
"Коламбус"? В команде много отличных игроков, много талантов, хоккеистов, 
которые могут создавать моменты и играть с шайбой. Думаю, это подходит 
моему стилю. Я очень рад этому. Я очень взволнован возможностью выигрывать 
здесь, чтобы мы продолжали становиться лучше как команда. Никогда не 
знаешь, что будет дальше. Надеюсь, мы сможем выйти в плей-офф и пройти как 
можно дальше".  

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2023/11/19/1006569-pervie-itogi-sezona-nhl
https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2023/11/19/1006569-pervie-itogi-sezona-nhl


 

 

К слову в Филадельфии российский оборонец оставил свой след не только 
хоккейными подвигами, но и настоящей революции. Именно он первым восстал 
против популярных в Америке ЛГБТ-акций, отказался надевать джерси радужных 
цветов и в итоге заставил НХЛ вовсе отказаться от подобных перформанс. Что 
называется, оставил след в истории.  
Ну а в ночь с воскресенья на понедельник Проворов вернулся в город, где провел 
несколько отличных лет. На арене "Флайерз" его встретили очень тепло - клуб 
подготовил специальный ролик, а болельщики наградили Ивана овацией. 
Трогательный момент.  
Эта история могла получиться полностью красивой, ведь во втором периоде 
Проворов, как показалось, точно бросил из левого круга вбрасывания и 
оправился в объятия партнеров. Но в перерыве гол переписали на Буна 
Дженнера, не дав Ивану передать привет бывшей команде.  
В итоге "Коламбус" продолжил свое громкое падение - команда проиграла уже в 
9-й раз подряд (теперь со счетом 2:5) и прочно осела на дне Восточной 
конференции. С точки зрения кубковых перспектив Проворов от обмена в 
команду из штата Огайо точно ничего не приобрел.  

https://sport24.ru/hockey/article-597558-vosstavshemu-protiv-lgbt-aktsiy-russkomu-
khokkeistu-ustroili-ovatsiyu-v-amerike-a-potom-u-provorova-otobrali-gol 

К заголовкам сообщений 

Валерий Белов: "Чефанов, Фаттахов, Крюков... В Новокузнецке есть 
молодежь, которая берет пример с Капризова и Орлова" (Russia-
hockey.ru, Москва, 20 ноября 2023) 
О первом календарном месяце работы в новокузнецком "Металлурге" - экс-
тренер сборной России, "Ак Барса", московского "Динамо", "Витязя" и "Лады", для 
Russia-Hockey.ru  
В ТАКОЙ УРАГАН ПОПАЛ ВПЕРВЫЕ  
- Начнем с форс-мажора - вчера из-за урагана был перенесен уже стартовавший 
матч "Металлурга" против АКМ.  
- Хочу выразить слова поддержки тем новокузнечанам, которые пострадали из-
за стихийного бедствия, к несчастью, были и жертвы. Впервые в своей жизни 
солкнулся с таким, мы с огромным трудом попали на домашнюю арену, ветер 
был просто ураганным.  
В такой ситуации лига и местные власти приняли единственно верное решение 
по переносу игры. Хоккей еще можно вернуть - в отличие от здоровья людей.  
- Когда вы начали работу в Новокузнецке, "Металлург" находился на границе 
кубковой зоны. За месяц турнирную ситуацию не удалось кардинально изменить, 
почему?  
- Как сказал после вчерашнего матча с "Рубином", игра есть, а очков пока мало! 
В последних двух матчах с другими фаворитами ВХЛ - "Югрой" и особенно 
"Рубином" - были хорошие отрезки. Потенциал нашей команды виден. Наш 
тренерский штаб настроен оптимистично, турнирное положение однозначно 
изменим!  
У НАС НЕПРОСТАЯ ЛОГИСТИКА, БЕЗ ЧАРТЕРОВ  
- Какие резервы видите?.  
- На данный момент есть проблема вот какого свойства - мы не играем от начала 
до конца, пока еще игра "Металлурга" - волнообразная. Нам нужно в кратчайшие 
сроки стабилизировать свои действия!  
Столкнулись и со спецификой календаря. Не секрет, что у "Металлурга" 
непростая логистика, чартерами мы не пользуемся. Например, из последней 

https://sport24.ru/hockey/article-597558-vosstavshemu-protiv-lgbt-aktsiy-russkomu-khokkeistu-ustroili-ovatsiyu-v-amerike-a-potom-u-provorova-otobrali-gol
https://sport24.ru/hockey/article-597558-vosstavshemu-protiv-lgbt-aktsiy-russkomu-khokkeistu-ustroili-ovatsiyu-v-amerike-a-potom-u-provorova-otobrali-gol


 

 

поездки мы ввозвращались чуть ли не двое суток - и перед домашней серий 
успели провести только одну тренировку. Таким образом "Югра", прилетевшая в 
Новокузнецк на чартере, была в лучших условиях.  
- Последние годы мы забыли о том, что Новокузнецк был кузницей хоккейных 
талантов, от Капризова до Орлова, от Сорокина до Телегина. Более того, 
"Металлург" не решал в ВХЛ самых больших задач, а "Кузнецкие Медведи" стали 
аутсайдерами МХЛ. В чем проблема?  
- Иногда, чтобы сделать шаг вперед, приходится немного отступить. Был 
болезненный переход "Металлурга" из КХЛ в ВХЛ, была история с 
реконструкцией "Арены Кузнецких Металлургов".  
Сейчас регион восстанавливает ситуацию. Буквально накануне "Кузнецкие 
Медведи" вернулись на главную ледовую арену - и при максимальной аудитории 
за последние шесть сезонов МХЛ победили "Ирбис", вернув лидерство в 
Серебряном дивизионе. Есть надежда, что следующими на "Арену Кузнецких 
Металлургов", которая после реконструкции вмещает под восемь тысяч 
зрителей, вернемся уже мы.  
У "МЕТАЛЛУРГА" НЕТ ПРОБЛЕМ С КВОТОЙ НА ЛИМИТЧИКОВ  
- Будете привлекать в "Металлург" талантов из МХЛ?  
- Обязательно. Показательно, что у "Металлурга" нет никаких проблем с квотой 
на лимитчиков. Стараемся уделять большое внимание молодежи, видим 
перспективных ребят.  
- О ком речь?  
- Практически завоевал место в основном составе 17-летний ззащитник Тимофей 
Крюков. Интересный мальчишка, один из самых молодых игроков в ВХЛ. 
Старается брать пример со знаменитого защитника Дмитрия Орлова, который 
полтора десятка лет назад тоже начинал на новокузнецкой земле как 
вундеркинд.  
В атаке "Металлурга" из молодежи выделю 20-летнего Вадима Фаттахова, 
габаритами и хоккейной искоркой чем-то напоминающего другого кумира 
Новокузнецка - Кирилла Капризова. А 22-летний Илья Чефанов с  семью 
шайбами в чемпионате уже стал одним из лидеров "Металлурга". В последней 
игре в составе был Демид Паничкин, тоже молодой и амбиционзный форвард.  
Причем эти хоккеисты занимают свои места в составе не из-за молодости и не 
авансом, они их завоевали! При большой работе они могут вырасти в мастеров, 
которыми вслед за поколениями Капризова и Орлова будет гордиться  
новокузнецкая земля.  
КОГДА КЛУБ ИГРАЕТ В КХЛ, МОЛОДЕЖЬ УДЕРЖАТЬ ЛЕГЧЕ  
- Имея такую молодежь, "Металлург" будет прибавлять?  
- Да, у команды качественный состав, есть и опытные лидеры, и молодежь. 
После некоторых корректировок состава способны добавлять и решать 
максимальные задачи.  
Еще один важный для нас фактор - болельщики. Новокузнецк - хоккейный город 
и возвращение на его главную арену добавит нам в каждом матче ажиотажа и 
шестого полевого игрока. Для команды это очень важно.  
- Вы рассказали о ставке на молодежь, назвали 17-летнего Крюкова, 20-летнего 
Фаттахова и других. Но удастся ли региону их удержать?  
- Безусловно, когда клуб играет в КХЛ, его возможности в кадровой политике 
становятся болеее мощными. Под КХЛ реально оставить любого таланта, 
который будет получать практику игры против лучших хоккеистов России.  
Насколько знаю, у региональных властей, у "Металлурга" есть перспективные 
планы вернуться в КХЛ. Понятно, что это сложный вопрос - прежде всего 



 

 

бюджета. Но новокузнецкому хоккею при таком сценарии однозначно будет легче 
развиваться. И тогда новые Капризовы и Орловы точно появятся.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/belov_fattahov_chefanov_kryukov_est_novye_kaprizovy_
orlovy_/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Данис Зарипов вернется в Магнитогорск (Вечерний Магнитогорск 
(vecherka74.ru), Магнитогорск, 19 ноября 2023) 
Рассказываем, чем он будет здесь заниматься  
Легенда магнитогорского "Металлурга" Данис Зарипов примет участие в Матче 
Звезд Студенческой хоккейной лиги (СХЛ), который пройдет 26 ноября в нашем 
городе. 
Он вместе с Сергеем Мозякиным примет участие в автограф-сессии. Также 
ожидается, что Мозякин и Зарипов получат одну из ролей в этом матче. 
В спортивном празднике примут участие 40 лучших игроков СХЛ.  

https://vecherka74.ru/news/32819-danis-zaripov-vernetsya-v-magnitogorsk.html 

К заголовкам сообщений 

Актер Арсений Попов поделился эмоциями от матча омского "Авангарда" 
(Вечерний Омск. Неделя (omskgazzeta.ru), Омск, 19 ноября 2023) 
Он болел с трибуны фан-зоны в Москве.  
Вчера столичные болельщики поддерживали хоккейный клуб "Авангард" с 
трибуны фан-зоны в Москве. Среди них оказался и актер шоу "Импровизация", 
омич Арсений Попов. Он признался, что болеет за омскую команду со школы. И 
болельщики фан-зоны зарядили его энергией.  
- Вот так по-сумасшедшему, с такими же единомышленниками, вдали от родины, 
такое у меня впервые. Мне очень нравится, - рассказал актер.  
Он также рассказал, что использует любую возможность, чтобы поддержать 
свою команду.  

https://omskgazzeta.ru/all-news/akter-arsenij-popov-podelilsja-jemocijami-ot-matcha-
omskogo-avangarda/ 

К заголовкам сообщений 

Капитан сборной Кубы по футболу признался, что слышал о российском 
хоккее (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 ноября 2023) 
Капитан сборной Кубы по футболу признался, что слышал о российском хоккее  
Капитан сборной Кубы по футболу Луис Парадела не смог назвать стереотипы о 
России, но признался, что слышал о высоком уровне российского хоккея. 
Товарищеский матч сборных России и Кубы состоится 20 ноября в Волгограде, 

начало в 19:30 (мск). Сборная Кубы занимает 169-ю строчку в рейтинге ФИФА. 

 - О чем думали, когда узнали, что предстоит лететь в Россию?  
 - Нам сказал тренер. Спокойно восприняли это. Мы смогли посетить новую для 
себя страну. 
 - Главный стереотип о России, о котором вы слышали?  
 - Не знаю очень многого. Но я слышал про сильный хоккей в вашей стране. И мы 
рады, что приехали, - передает слова Параделы корреспондент "Матч ТВ". 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/belov_fattahov_chefanov_kryukov_est_novye_kaprizovy_orlovy_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/belov_fattahov_chefanov_kryukov_est_novye_kaprizovy_orlovy_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/belov_fattahov_chefanov_kryukov_est_novye_kaprizovy_orlovy_/
https://vecherka74.ru/news/32819-danis-zaripov-vernetsya-v-magnitogorsk.html
https://omskgazzeta.ru/all-news/akter-arsenij-popov-podelilsja-jemocijami-ot-matcha-omskogo-avangarda/
https://omskgazzeta.ru/all-news/akter-arsenij-popov-podelilsja-jemocijami-ot-matcha-omskogo-avangarda/


 

 

https://matchtv.ru/football/matchtvnews_NI1981733_Kapitan_sbornoj_Kuby_po_futb
olu_priznalsa_chto_slyshal_o_rossijskom_khokkeje 

К заголовкам сообщений 

Глава Медиалиги - РБК: "Абаскаль выставил игроков дебилами и 
балаболами" (РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 20 ноября 2023) 
Глава Медиалиги Николай Осипов дал интервью "РБК Спорт", в котором 
анонсировал создание нового шоу с Вячеславом Дусмухаметовым, рассказал о 
попытках рэкета, о запуске хоккейной Медиалиги и возможном матче между 
командами Евгения Плющенко и Алексея Ягудина 
- Ты говорил про хоккей. О нем говорят уже не первый месяц, если не первый 
год. Что будет?  
 - Я хотел заняться хоккеем еще в прошлую зиму. В Казани летом прошлого года 
анонсировал создание Медийной хоккейной лиги. Тут же сразу получил 
положительный фидбэк, в том числе и КХЛ. И во многом желание поработать 
вместе заставило перенести старт на эту зиму, потому что с руководством 
Континентальной лиги мы прорабатывали в том числе и формат, где сама КХЛ 
создаст на базе существующих команд составы формата "три в поле и один на 
воротах". И было бы классно, но не получилось. 
 - Где и когда играть будете?  
 - В целом готовы и планируем на Рождество. Концепция - зимняя классика 
формата "три на три". Рождественское настроение, новогодняя и 
рождественская иллюминация, гирлянды, сугробы и другие классные истории, 
которые предлагают московские парки. Играть мы планируем в новых и 
отреставрированных парках на "Речном вокзале", "Водном стадионе". 
 - Цель какая? Потому что мы видим, что тот же хоккей уступает футболу в 
популярности. Зачем этот контент человеку, который просто смотрит хоккей?  
 - Это же вопрос, который многие задают касаемо и футбольной истории. Зачем 
мне, любителю, болельщику "Спартака", смотреть за медиафутболом, в котором 
играют непонятные мне люди? Я взрослый дядька! Мы говорим о том, что 
молодая аудитория смотрит контент немножко другого формата. Мы как футбол 
показываем, так и будем показывать другие виды спорта под своим собственным 
углом, кажущимся нам интересным, с нашими правилами. 
Речь еще идет о том, что сами команды - это интересные творческие 
объединения, где есть яркие личности или коллективы, обладающие своей 
аудиторией. Потому что тот же самый, например, Hockey Brothers - это один из 
самых больших YouTube-проектов по хоккею, и у них есть своя аудитория, и мы 
эту команду, естественно, готовы и будем рады видеть как одну из участниц 
сезона. 
 - Из звезд кого ждать?  
 - Противостояние Плющенко и Ягудина на льду очень интересно. 
 - То есть у них будет своя команда?  
 - У них будут разные команды. Плющенко и Ягудин, по-моему, классно. 
Планируем участие Камила Гаджиева, Александра Мостового. Я уверен, что 
Hockey Brothers дадут жару. Я уверен, что у нас тот же самый Столяров и Габар, 
ныне ведущий одного из самых рейтинговых шоу на "Матч ТВ", тоже в достаточно 
интересном образе предстанут на льду. 
Мы ждем и звезд МФЛ, ребят из "Амкала", 2Drots или "Броуков". Хочется дать 
ребятам шанс жить интересно в течение всего года, так как лига заинтересована 
непосредственно в развитии каждой из команд. И мы тем самым искусственно 
даем им еще дополнительно поле для производства контента и вовлечения 
дополнительной аудитории к своему бренду через другие виды спорта. 

https://matchtv.ru/football/matchtvnews_NI1981733_Kapitan_sbornoj_Kuby_po_futbolu_priznalsa_chto_slyshal_o_rossijskom_khokkeje
https://matchtv.ru/football/matchtvnews_NI1981733_Kapitan_sbornoj_Kuby_po_futbolu_priznalsa_chto_slyshal_o_rossijskom_khokkeje


 

 

Будут ли играть Овечкин и Лукашенко в Медиалиге 
 - В 2026 году заканчивается контракт у Александра Овечкина с "Вашингтоном". 
Ставишь ли ты перед собой цель, чтобы к тому моменту он играл у вас?  
 - Безусловно. Понятно, что жизнь Овечкина как хоккеиста в "Динамо" будет 
дольше, если он туда вернется. За клуб он может провести не один сезон, а его 
активность в медиахоккее может ограничиться несколькими матчами. Но я 
уверен, что Овечкин - это тот человек, которому позволительно по любому 
контракту и соглашению играть там, где он хочет. И если у него будет интерес к 
этому, он точно поучаствует. 
Поддержка со стороны Александра нашему проекту обеспечена, и это будет в 
этом сезоне как минимум в виде конференц-связи либо какого-то кружка в 
"телеге". Привлекать главных звезд нашего хоккея к этой истории очень бы 
хотелось. Я очень надеюсь, что наш проект может быть интересен тому же 
самому Роману Ротенбергу, и вполне возможно, чем черт не шутит, что на лед 
выйдет и он в том числе. 
 - Он играет. 
 - Я знаю, что он играет, и играет хорошо. У нас есть еще же команды из 
Белоруссии. И прикол в том, что мы можем там увидеть Николая Александровича 
Лукашенко. И это тоже чем тебе не вариант? А команда из Питера с тем же 
самым Романом Борисовичем или с Александром Ивановичем Медведевым?.. 
 - Лукашенко-младший сыграет?  
 - Насколько я знаю, Николай Александрович к этому относится весьма 
положительно. И у спортивного руководства Белоруссии есть большой интерес 
к развитию медийного спорта. Как показал этот сезон, внимание к медиафутболу 
в Белоруссии, может быть, даже выше, чем в России. 
 - Ты сказал по поводу Овечкина: он будет участвовать в рамках промо сейчас. 
Кто еще будет участвовать в рамках промо из тех, кого мы знаем?  
 - Вся хоккейная элита. 
 - Малкин, Кучеров - я правильно понимаю?  
 - Да. Нет никаких предпосылок к тому, чтобы ребята это не поддержали. Речь 
идет и о том, чтобы тот же бывший глава ИИХФ Рене Фазель, например, сказал: 
"Парни, делаете большое дело". Думаю, и со стороны Вячеслава Фетисова и 
Вячеслава Третьяка может быть поддержка такой истории. 
 - И они денег не берут?  
 - Конечно! Тут речь не про бюджеты, а про желание, чтобы в стране молодежь 
понимала, что здоровый образ жизни и любовь к спорту - это основа счастливой 
жизни. 
 - Чтобы запустить такую махину, как хоккейная Медиалига, сколько денег нужно? 
В районе 100 млн руб.?  
 - Я думаю, что мы за сотку даже не выйдем. Все-таки речь о том, что футбольная 
Медиалига немногим переходит за 100 млн и хоккей не может быть больше, чем 
футбол. 
 - Но хоккейная площадка дороже по-любому: мне кажется, лед дороже будет, 
чем подготовка футбольного поля. Плюс амуниция, мелкие траты, камеры... 
 - Показ футбола с 24 камер гораздо дороже по деньгам, чем показ хоккея с 20 
даже камер или с 14, чего даже КХЛ не делает. Поэтому не скажу, что расходы 
больше. Экипировка хоккеиста стоит дороже, а продукт с хоккеем обойдется в 
меньшие деньги. Мы тут не за раздувание бюджета до космических масштабов, 
а за то, чтобы каждую копейку потратить с пользой. Потому что все-таки мы про 
экономическую привлекательность проекта тоже не забываем. И хочется, чтобы 
это был успешный бизнес-кейс, где потратим мы меньше, а заработаем больше, 
не потеряв при этом в качестве. 



 

 

 - Ты говорил, что трансляция одного футбольного матча в сумме обходится в 
1,5-2 млн руб. В хоккее похожие суммы?  
 - Да, хоккея формата зимней классики. Мы в любом случае людям, которые 
будут работать за камерами на улице, за вредность будем добавлять. Одно дело 
- ты снимаешь летом в дождик, другое - на улице зимой в мороз. 
 - Я правильно понимаю, что матчи хоккейной Медиалиги предполагаются на 
открытом воздухе?  
 - Мы говорим только о формате зимней классики. Мы на каток под крышу 
уходить не собираемся вообще. Потому что одна из главных идей данной 
истории - это картинка. Картинка рождественской иллюминации, сугробов, 
зимнего настроения, она превалирует. Хочется, чтобы народ даже на трибунах - 
а трибуны, естественно, подразумеваются - сидел в шапках с помпонами, с чаем, 
кофе, безалкогольным глинтвейном, ел всякие кренделя и сосиски в тесте и 
согревался не только горячими напитками, но и атмосферой. А атмосфера греет. 

https://sportrbc.ru/news/6551d2099a794772956418f4 

К заголовкам сообщений 
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